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Крепнущая с каждым днем советско-китайская дружба и братская 
взаимопомощь играют выдающуюся рель в деле экономического разви
тия и дальнейшего подъема благосостояния народов наших стран.

Нерушимая дружба народов СССР и Китая, их совместная борьба за 
мир и безопасность приобретают первостепенное значение сегодня, когда 
агрессивные круги стремятся обострить международную обстановку, осо
бенно на Дальнем Востоке. Эта дружба надежно охраняет мирный труд 
наших народов, является оплотом мира и безопасности во всем мире.

ВЕЛИКАЯ ДРУЖБА
Сегодня исполняется пять лет со дня 

подписания Советско-Китайского Договора 
о дружбе, союве п взаимной помощи. 
Этот Договор был заключен в Москве, во 
время пребывания в Советском Союзе
Правительственной делегации Китайской 
Народной Республики во главе с Мао
Цзэ-дуном. С чувство.ч глубокого удов
летворения свободолюбивые пароды от
метят тот очевидный для всех факт, что 
дружба советского и китайского народов 
ва эти годы превратилась в такую могу
чую силу в деле сохранения п укрепле
ния мира, равной которой нет и не было 
в истории человечества.

Обмен поздравительными телеграммами 
между товарищами* К. Е. Ворошиловым, 
Н. А. Булганиным, В. М. Молотовым и 
товарищами Мао Цзэ-дуном, Лю Шао-ци и 
Чжоу Энь-лаем, состояв.пийся по случаю 
5-й годовщины подписания Советско-Ки
тайского Договора, свидетельствует о ве
ликой силе и глубокой сердечности 
непрерывно крепнущей дружбы и о раз
вивающемся сотрудничестве двух великих 
народов.

Сила советско-китайской дружбы со
стоит в том, что она объединяет два 
братских народа, обладающих великими 
жизненными возможностями и насчиты
вающих восемьсот миллионов человек. 
Советский Союз и Китай располагают 
непсчислимымн материальными ресурса
ми. Их сплачивает единство цели, един
ство ВОЛЛ, ибо в  Советском Союзе и в 
Китае власть принадлежит трудящимся, 
ибо развитием обоих государств руково
дят коммунистические партии.

Дружба советского и китайского наро
дов выковалась в ходе длительной борь
бы обоих народов за свободу, демократию 
и социализм. Борьба за великие социаль
ные преобразования во сто крат умножи
ла гигантские творческие силы советско
го в китайского народов, объединила их в 
едином стремлении.

Народы мира видят в советско-китай
ской дружбе образец новых отношений, 
основанных на полном равноправии, на 
взаимном уважении национальных инте
ресов, на искреннем желании помочь друг 
другу и добиться общего подъема. Подоб
ные отношения немыслимы в капитали
стическом лагере, где сильный порабо
щает слабого, где империалистические 
захватчики попирают национальную сво
боду и независимость угнетаемых ими на
родов.

Осененная знаменем пролетарского ин
тернационализма, дружба советского и 
китайского народов укрепляется с каж 
дым годом. Она оказывает все более воз
растающее влияние на весь ход историче
ского развития человечества. Она надеж
но охраняет мирный труд наших брат
ских народов, вдохновленных великнмн 
идеями марксизма-ленинизма.

Осенью 1954 года во время пребыва
ния в Китайской Народной Республике 
Советской правительственной делегации 
во главе с товарищами Н. С. Хрущевым, 
Н. А. Булганиным, А. И. Микояном и 
Н. М. Шверником в обстановке искренней 
дружбы и взаимного понимания были 
проведены переговоры по вопросам совет
ско-китайских взаимоотношений и меж
дународного положения, В Пекине были 
подписаны известные документы, кото
рые явились новым ярким свидетельством 
дальнейшего укрепления советско-китай
ской дружбы.

Крепнущая с каждым днем советско- 
1лтайская дружба и братская взаимопо
мощь играют выдающуюся роль • в деле 
экономического развития и дальнейшего 
подъема благосостояния народов наших 
стран.

Китайская Народная Республика с по
мощью Советского Союза сооружает о 
реконструирует 156 промышленнъхх 
предприятий. Советско-китайское торго
вые отношения развиваются в интересах 
обеих стран. Между всеми отраслями на
родного хозяйства Советского Союза, и 
Китая налаживается научно-техническое 
сотрудничество. Советское правительство 
предложило Китайской- Народной Респуб
лике,- как и ряду других нарэдно-демо- 
кватических государств, научно-техниче
скую и производственную помощь в соз-’ 
Дании научно-экспериментальной базы 
для развития исследований в области 
ядерной физики и испо.гьзовяиия атомной 
энергий для мирных целей. Это предло
жение было е признательностью принято 
правительством КНР.

Дальнейшему сближению советского и 
китайского наро.дов. укреплению их неру
шимой дружбы плодотворно содействуют 
расширяющиеся культурные связи между 
двумя странами. Советский народ с глу
бочайшим уважением относится к  дости
жениям древней китайской культуры, к  
ее современным мастерам. С огромным 
интересом советские люди изучают дости
жения китайской культуры, внесшей 
неоценимый вклад в развитие мировой 
цивилизации.

•Дружба советского и китайского наро
дов помогает им успешно строить новое 
общество. Сбросив феодальное и коло
ниальное иго, трудящиеся Китая в усло
виях свободной жизни показывают чуде
са трудового героизма. Тесно сплотившись 
вокруг Коммунистической партии , Китая, 
они уверенно идут по п у т л  строительства 
содиали.зма, по пути превращения Китая 
из страны аграрной в страну индустри
альную. Нет таких трудностей, которые 
не смог бы преодолеть закаленный в

борьбе, мужественный китайский народ, 
вдохновляемый и руководимый коммуни
стами!

Неистощимые жизненные силы китай
ского нарчода сделали новый Китай вели
кой мировой державой. Нынешний Ки
тай —  эго могучее народно-демократиче
ское государство, в великой силе которо
го убедился весь мир.

Ноддерживаемые всеми народно-демо
кратическими государствами. Советский 
Союз и Китайская Народная Республика 
твердо проводят курс на уменьшение 
международной напряженности. Китай
ский народ горячо поддерживает борьбу 
Советского Союза за создание системы 
коллективной безопасности в Европе, про
тив милитаризации Западной Германии. 
Советский Союз и Китай стремятся до
биться нормализации отношений с Япони
ей. Свои отношения со странами Азш1 и 
Тихого океана, ка к  и с другими государ
ствами, Советский Союз и Китай строили 
II строят на основе строгого соблюдения 
принципов взаимного уважения суверени
тета и территориальной целостности, 
взаимного ненападения, взаимного невме- 
пгательства во внутренние дела, равен
ства и взаимной выгоды, мирного сосу
ществования. что открывает широкие 
В03.М0ЖН0СТИ для развития плодотворного 
международного согрудничества.

Женевское совещание, где прозвучал 
мощный голое подлинных представителей 
народов Азии, особенно наглядно показа
ло огромную роль Китайской Народной 
Республики в разрешении международных 
проблем. Роль Китайской Народной Рес
публики на Женевском совещании яви
лась новым свидетельством ее возросше
го влияния и международного авторитета 
как великой державы, ее миролюбивая 
позиция снискала горячую поддержку 
всех свободолюбивых народов мира.

Однако агрессивные круги  США, по
терпевшие поражение на Женевском со
вещании, не захотели успокоиться. Они 
вновь и вновь предпринимают агрессив
ные действия против народного Китая.

В последнее время вооруженные силы 
США усиливают свои военные провока
ции в районе вероломно захваченных ими 
острова Тайвань и других островов, яв
ляющихся неотъемлемой частью террито
рии Китая. В этой связи не может не 
вызывать удивления позиция Организа
ции Объединенных Наций, которая до сих 
поп не осудила агрессивных действий 
США против Китая, не потребовала от 
США немедленного вывода их вооружен
ных сил с Тайваня и других захваченных 
ими китайских островов и восстановле
ния законных прав Китайской Народной 
Геспубликн.

Попытки запугать китайский народ 
циничными военными демонстрациями, 
предпринятые американскими вооружен
ными силами в районе Тайваньского про
лива, обречены на полный провал. Раз
ве можно запугать народ, завоевавший 
свею свободу в упорной и долголетней 
вооруженной борьбе и нанесший тяжелые 
поражения империалистам? У китайского 
народа крепкие нервы и твердая воля, он 
исполнен сознания своих сил, и никому 
никогда не удастся безнаказанно нару
шить его национальные интересы.

Нерушимая дружба народов СССР и 
Китая, их совместная борьба за мир и 
безопасность приобре гают первостепенное 
значение сегодня, когда агрессивные кру
ги стремятся обострить международную 
обстановку, особенно на Дальнем Восто
ке. Эта дружба надежно охраняет мирный 
труд наших народов, является оплотом 
мира и безопасности во всем мире.

Позиция Советского Союза в вопросе о 
Тайване- ясна и хорошо известна. Совет
ский Союз считает вопрос о Тайване 
внутренним делом Китая, а захватниче
ские действия СП1А и их угрозы войной 
расценивает как  агрессию. Советское пра
вительство внесло на рассмотрение Сове
та Безопасности вопрос об агрессии США 
против КНР. На днях оно выдвинуло 
предложение созвать конференцию стран, 
особенно заинтересованных в урегулярс^ 
вании положения, сложившегося в рай
оне Тайваня,

Политика правительства Китайской 
Народной Республики, отстаивающего 
свой суверенитет поотив агрессора, защи
щающего национальную честь, привле
кает сочувствие советских народов и все
го прогрессивного человечества. В благо
родном деле защиты родины китайский 
народ .может рассчитывать на помощь 
своего верного друга —  великого совет
ского народа.

Советские люди глубоко уважают и 
любят великий, трудолюбивый и талант
ливый китайский народ. Советский народ 
и китайский народ объединены великой 
целью сгроятельетва новой, социалисти
ческой жизни, их братская дружба неру
шима.

В день пятилетия Советско-Китайского 
Договора советский народ с чувством 
большой радости отмечает дальнейшее 
укрепление нашей ве.днкой дружбы. Со
ветский народ желает своему верному 
другу и брату —  китайскому народу 
дальнейших успехов в строительстве в 
укреплении нового, народно-демократиче
ского государства.

Пусть крепнет и развивается дружба и 
сотрудничество СССР и Китая, являю
щиеся надежной опорой мира и междуна
родной безопасности!

(Передовая «Правды» от 14 февраля).

Председателю Китайской Народной Республики
товарищу МАО ЦЗЭ-ДУНУ

Председателю Постоянного Комитета 
Всекитайского Собрания народных 

представителей
товарищу ЛЮ ШАО-ЦИ

Премьеру Государственного Совета и Министру
Иностранных Дел Китайской Народной 

Республики
товарищу Ч}КОУ ЭНЬ-ЛАЮ

ПЕКИН.
По случаю пятой годовщины подписания Договора о дружбе, союзе и взаимной 

помощи между Союзом Советских Социалистических Республик и Китайской Народ
ной Республикой шлем Вам. дорогие товарищи, и в Вашем лице великому китай- 

I скому народу и Центральному Народному Правительству Китайской Народной Рес- 
I публики наши сердечные поздравления.
I Истекшие пять лет со дня подписания Договора свидетельствуют о неуклонном 

развитии и укреплении братской дружбы и всестороннего сотрудничества между 
Советским Союзом и Китайской Народной Республикой, основывающихся на прин
ципах равноправия, взаимного уважения национальных интересов и стремления 
оказывать друг другу всестороннюю помощь н поддержку.

Крепнущая с каждым днем советско-китайская дружба и братская взаимопо
мощь играют выдающуюся роль в деле экономического развития и дальнейшего 
подъема благосостояния народов наших стран.

Неруи1имая дружба народов СССР и Китая, их совместная борьба за мир и без
опасность приобретают первостепенное значение сегодня, когда агрессивные круги 
стремятся обострить международную обстановку, особенно на Дальнем Востоке. Эта 
дружба надежно охраняет мирный труд наших народов, является оплотом мира и 
безопасности во всем мире.

Желаем Вам и всему китайскому народу дальнейших успехов в строительстве 
и укреплении нового, народно-демократического государства.

Пусть крепнет и развивается дружба и сотрудничество СССР в Китая, являю
щиеся надежной опорой мира и международной безопасности!

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВСРОШИЛОВ.
Председатель Совета Министров СССР Н. БУЛГАНИН. 

Министр Иностранных Дел СССР В. МОЛОТОВ.
Москва, 13 февраля 19оо г.

Прием Председателем Совета Министров СССР 
тов. Н. А. Булганиным амвринанских турналистов 

В. Р. Херста, Дш. Нингсбери Смита и Ф. Ноннифа
12 февраля Председатель Совета Министров СССР тов. Н. А. Булганин принял 

в Кремле американских журналистов В. Р. Херста, Дж. Кингсберп Смита и Ф. Кон- 
нифа и имел с иими продолжительную беседу.

(ТАСС).

К пятилетию со дня подписания Советско- 
Китайского Договора о дружбе, союзе 

и взаимной помощи
Советские люди широко отмечают 

исполнившуюся 14 февраля пятую го
довщину со дня подписания Советско-Ки
тайского Договора о дружбе, союзе и 
взаимной помощи.

Этому знаменательному событию было 
посвящено состоявшееся 12 февраля в 
Москве в Колонном зале Дома Союзов тор
жественное собрание общественности сто
лицы.

Горячими аплодисментами встретили 
участники собрания появленле в прези
диуме Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. Ц. Микояна, Предсе
дателя Президиума Верховного Сове.та 
РСФСР М. П. Тарасова, Чрезвычайного 
и Полномочного Посла Китайской Народ

ной Республики в СССР Яю Сяо, видней
ших деятелей советской науки и культу
ры.

Собрание открыл заместитель председа
теля ВЦСПС Л. Н. Соловьев.

Доклад о пятой годовщине со дня под
писания Советско-Китайского Договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи сделал 
председатель правления Всесоюзного об
щества культурной связи с заграницей 
профессор А. И. Денисов. С речами на 
собрании выступили Посол Китайской 
Народной Республики Лю Сяо, академик 
А. М. Панкратова, известный машинист- 
новатор В. Г. Блаженов. В заключение 
был дан концерт.

(ТАСС).

Дружба двух великих народов
ТАШКЕНТ. 12 февраля. (ТАСС). С каж 

дым днем крепнет дружба народов Совет
ского Узбекистана и Китайской Народной 
Республики. Эта дружба' проявляется в 
культурном сотрудничестве, обмене опы
том новаторов промышленного и колхоз
ного производства п достижениями нау
ки.

Широко отмечают трудящиеся Узбеки
стана исполнившееся пятилетие со дня 
подписания Договора о дружбе, союзе й 
взаимной помощи .между СССР и Китай
ской Народной Республикой. В эти дни во 
дворцах культуры и клубах, в красных 
уголках промышленных предприятий и 
колхозов проводятся лекции на темы: 
«Великая дружба китайского и  советского

пародов», «Борьба за освобождение Тай
ваня— борьба за независимость й свободу 
китайского народа». Организуются беседы 
о достижениях китайского народа в раз
витии промышленности, сельского хозяй
ства. науки п культуры.

Много посетителей в музее искусств Уз
бекистана, где открыта постоянная вы
ставка произведений искусства китайского 
народа. В театрах и концертных залах 
исполняются произведения китайских дра
матургов и композиторов, а также песни 
свободного Китая. Узбекское государст
венное издательство готовит к  выпуску 
сборник рассказов Мао Дуня на узбек
ском языке.

Строительные бригады МТС в колхозах
КОСТРПИА, 12 февоаля. (ТАСС). Ива- 

новская МТС явилась инициатором созда
ния строительных бригад в колхозах об
ласти.

Осенью прошлого года в кллхо.зах бы
ли организованы четыре строительные 
бригады из свободных от ремонта меха
низаторов, а также части колхозников 
строительных профессий —  каменщиков, 
столяров, плотников. Бригадам придава
лись тракторы, автомашины, а работами 
руководил техник-строитель МТС. За ко

роткое время было вооведено 18 животно
водческих помещений, причем пх стои
мость. как правило, ниже сметной.

Начинание Ивановской МТС сейчас ши
роко расцроетраняегся по области.

Обширны планы станции: уже заклю
чены договоры с колхозами на строитель
ство на сумму около трех миллионов руб- 
,т й. Сейчас на колхозных стройках кипит 
Г*" юта. В МТС уже не четыре, а десять 
строительных бригад, в каждой из кото
рых занято от С до 20 человек.

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик
товаригцу И. Е. ВОРОШИЛОВ У

Председателю Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Республик

шовариил/у И. А. БУЛГАИ И И У
Первому Заместителю Председателя Совета 
Министров и Министру Иностранных Дел 

Союза Советских Социалистических Республик
товаригцу В. М. МОЛОТОВУ

По случаю 5-й годовщины подписания Договора о дружбе, союзе и взаимной 
помощи между Китаем и Советским Союзом, разрешите нам от имени китайского 
народа II Правительства Китайской Народной Республики принести Вам п в Вашем 
лице великому советскому народу и Советскому Правительству горячие поздравле
ния.

За истекшие 5 лет всестороннее политическое, экономическое п культурное 
сотрудничество между Китаем и Советским Союзом получило широкое развитие. Со
ветское Правительство и советский народ предоставляют всестороннюю систематиче
скую и глубоко продуманную помощь китайскому народу, занятому ныне социалп- 
стическим строительством. Советское правительство оказывает помощь Китаю в 
строительстве и реконструкции 156 крупных промыш.денных предприятий и по
сылает большие группы .лучших специалистов, чтобы помочь строительству в Ки
тае. Оно неоднократно предоставляло Китаю льготные кредиты, безвозмездно пере
дало Китаю имущество Китайской Чанчуньской железной дороги, находившейся под 
совместным управлением Китая и Советского Союза, а также и имущество, приоб
ретенное советскими организациями у японских собственников в Северо-Восточном 
Китае в 1945 году, передало с возмещением стоимости советскую долю участия в 
китайско-советских смешанных обществах, а также решило передать в полное рас
поряжение Китая совместно используемую Китаем и Советским Союзом военно-мор
скую базу Порт-Артур и сооружения в этом районе, недавно сделало предложение 
об оказании Китаю научно-технической п производственной помощи в деле развития 
исследований по использованию атомной энериш для мирных целей.

Подобное дружественное сотрудничество и искренняя помощь в значительной 
.мере продвинули вперед дело развития строительства в нашей стране и тем самым 
ноказали всему миру ве.1пкую  жизненную силу таких международных отношений 
нового типа. Правительство Китайской Народной Республики и китайский народ 
глубоко сознают безграничную ценность этой братской дружбы. От имени Прави
тельства Китайской Народной Республики и китайского народа мы выражаем сер
дечную благодарность Советскому Правительству и советск-ому народу за их вели
кую  помощь.

Укрепление и развитие дружественного союза между Кптаем и Советекпм 
Союзом оказывают неизмеримое влияние на обеспечение безопасности наших двух 
стран и на сохранение мира на Дальнем Востоке и во всем мире. Мирная полптпка 
Китая II Советского Союза содействовала и способствовала осуществлению переми
рия в Корее и восстановлению мира в Индо-Китае, что привело к  определенному 
смягчению международной напряженности и вдохновило все миролюбивые страны п 
народы. Китайский народ горячо поддерживает борьбу Советского Союза за создание 
системы коллективной безопасности в Европе, против милитаризации Западной Гер
мании. Китай и Советский Союз желают установить нормальные отношения с Япо
нией п оказать активную поддержку японскому народу в его движении по пути 
независимого развития и международного сотрудничества. Искреннее сотрудничество 
между Китаем п Советским Союзом отвечает не только интересам народов Китая и 
Советского Союза, но также и интересам всех миролюбивых стран и народов Азии, 
Европы и всего мира. Оно является надежной гарантией сохранения мира на Даль
нем Востоке и во всем мире.

Агрессивные круги  Соединенных Штатов и пх последователи всюду проводят 
политику войны и создают международную напряженность. Агрессивные действия и 
военные провокации против Китая, проводимые теперь Соединенными Штатами в 
районе Тайваня, явл яю кя  серьезной угрозой безопасности Китая, что подвергается 
справедливому осуждению со стороны миролюбивых стран и народов всего мира.

Борьба китайского народа за освобождение своей территории —  Тайвань яв
ляется справедливой борьбой. Никакая сила не может остановить справедливое дело. 
Дружественный союз .между Китаем и Советекпм Союзом в обстановке новой между
народной напряженности непременио будет играть все более важную роль в деле 
сопротивления агрессии и сохранения мира.

Договор о дружбе, союзе и взаимной помощи между Китаем и Советекпм Сою
зом —  это великий мирный договор, символ великой дружбы между Китаем и Со
ветским Союзом. События последних 5 лет свидетельствуют о великой роли этого 
Договора в отношении содействия делу мира во всем мире и прогресса человечества. 
Жизнь п практика в дальнейшем еще более ясно покажут огромную силу п немерк
нущее сияние этого Договора.

Пусть развивается изо дня в день великая дружба между Китаем и Советекпм 
Союзом во имя общего расцвета народов Китая и Советского Союза и укрепления 
мира на Дальнем Востоке и во всем мире.

Да здравствует вечная, нерушимая дружба народов Китая и Советского Союза!
Председатель Китайской Народной Республики МАО ЦЗЭ-ДУН.

Председатель Постоянного Комитета Всекитайского Собрания народных 
представителей Китайской Народной Республики ЛЮ ШАи-ЦИ.

' Премьер Государственного Совета и Министр Иностранных Дел
Китайской Народной Республики ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАИ.

Пекин, 12 февраля 1955 г.

“ □ П П *

На строительстве Куйбышевской ГЭС
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ, 12 февра

ля. (ТАСС). Волга последний год течет по 
старому руслу. Строители Куйбышевский 
ГЭС развернули подготовку к  его перекры
тию.

С запада на восток остров Те.1ячий пе
ресекает высокий земляной вал —  пой
менная часть трехкилометровой земляной 
плотины. Возведение ее закончено про
шлой осенью. Продолжением плотины по 
дну Волги служит широкая каменная на
сыпь —  банкет. Летом, на этой насыпи 
начнется намыв русловой части плотины. 
Последняя волжская протока будет пере
крыта в августе. Чтобы остановить тече-

¡ыие, с понтонов будут сброшены в реку 
1 25-тонные переплеты арматуры и до 20 
тысяч тонл камня в сутки.

Сейчас у строителей штотины горячая 
пора. Бригады старшего производителя 
работ Николая Медведева начали возведе
ние у спуска к  Волге каменной гряды, 
так называемого верхового пирса. Уложе
ны первые 3 тысячи кубометров камня.

По гребню плотины, ширина которого 
достигает почти 190 метров, пройдет ав
томагистраль и двухколейная железная 
дорога. Сегодня здесь началась укладка 
фундаментов для подкрановых путей.
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Беседа Маршала Советского Союза Г. К. Жукова
с американскими журналистами 

и Ф. Коннифом 7
В. Р. Херстом, Кингсбери Смитом 
февраля 1955 года

Носле взаимны! приветствий Кингсбери 
Смит отметил, что он присутствовал при 
вручении Маршалу Жукову генералом 
Эйзенхауэром американского ордена в 
г .  Франкфурте-на-Майне. Г. Е. Жуков 
сказал, что он е удовольствием вспоми
нает свои встречи с генералом Эйзенхауэ
ром.

Далее состоялась следующая беседа:
Херрт —  Я слышал о том, что генерал 

Эйзенхауэр приглашал Вас посетить Сое
диненные Штаты.

Г. К. Жуков —  Да, генерал Эйзенхауэр 
дважды приглашал меня посетить Соеди
ненные Штаты, но. к  соБалению, в то 
время состояние моего здоровья и неот
ложные дела не позволили мне совершить 
#ту поездку.

Херст —  Были ли Вы в Англии и 
Франции?

Г. Н. Жуков —  Нет, в Англин и Фран- 
дпи я не был. Не был также ни в Китае, 
ни в Еорее. Американская печать писала, 
что я там был. (Общий с.чех).

Кингсбери Смит —  Согласились бы Вы 
сейчас посетить Соединенные Ш таты, ес
ли бы президент Эйзенхауэр пригласил 
бы Вас?

Г . К . Жуков —  Пока я никаких при
глашений не получал, но я думаю, что 
существующие отношения между нашими 
странами не благоприятствуют подобной 
поездке в настоящее время. Для амери
канского и советского народов было бы 
непонятно, если бы при существующих 
отношениях между СССР л Америкой 
Маршал Жуков поехал в США. Моим ис
кренним же,танием является улучшение 
Бзвимоотношений между нашими двумя 
странами. Я хотел бы посетить Соединен
ные Штаты и при улучшении отношении 
с удовольствием сделал бы ато.

Херст —  Так же как и Вы, зш  ис
кренне желаем улучшения взаимоотноше
ний между СССР и США. Это является 
главным, для чего иы сюда приехали.

Кингсбери Смит —  Американский на
род ничего не знает о Советской Армии с 
тех пор. как окончилась война. Что Вы 
думаете об организации регулярного об- 
нсиа военными миссиями для улучшения 
взаимопонимания?

Г. К. Жуков —  Для того, чтобы пра
вильно понимать друг друга, нужно, в 
первую очередь, организовать нормальные 
политические, экономические и куяьтур- 
}{ф1в взаимоотношения между нашими 
странами. Обмен только военными мис
сиями не может привести к установлению 
правильного взаимопонимания.

Конниф —  Значит ли это, что Вы 
стоите за установление, широких связей 
между нашими странами?

Г. Н. Жуков —  Да. я так же, ка к  и
весь советский народ, стою за установле
ние таких связей, но я считаю, что про
водить обмен только военными миссиями 
при существующих условиях и  взаимоот
ношениях бесполезно.

Херст —  03 присутствующих здесь 
трех американских корреспондентов Еон- 
ниф наиболее хорошо знаком с военными 
вопросами и он хотел бы задать Вам ряд 
вопросов.

Г. Н. Жуков —  Я постараюсь ответить 
на интересующие Вас вопросы, хотя и 
не знаю, смогу ли удовлетворить столь 
большого специалиста военного дела, как 
г-ы Еонннф. (Общий смех).

Конниф —  В настоящее время в Сое
диненных Штатах очень подробно изу
чается опыт Советско-Германской войны. 
Среди военных специалистов США суще
ствует мнение, что переломным моментом 
в ходе этой войны была не Сталинград
ская битва, а разгром немцев под Москвой 
в 1941 году. Каково Ваше мнение?

Г  К. Жуков —  Битва под Москвой по
казала, что Советские Вооруженные Силы 
способны не только отразить наступление 
такого серьезного противника, ка к  гер
манская армия, но и способны разгро
мить ее.

С самого начала войны, то есть после 
вероломного нападения гитлеровской Гер
мании на нашу страну, мы были вполне 
уверены в нашей победе.

Перелом в войне наступил в результа
те проведения ряда успешных операций 
1941— 1942 гг.

После Сталинградской битвы инициати
ва перешла в руки Советской Армии. 
Окончательно она перешла к  нам после 
Курской битвы.

После Курской битвы у нас уже не ос
тавалось никаких сомнений в окончатель
ной победе.

Херст —  Принимали ли Вы лично 
участие в битве под Москвой и в Сталин
градском сражении?

Г. К. Жуков —  Решением Комитета 
Обороны я был назначен командующим 
войсками в период обороны Москвы. В 
Сталинградском сражении я руководил 
всей подготовительной работой по прове
дению Сталинградской операции. Само

проведение операции осуществлялось Мар
шалом Васцлевским. Я в это время был 
ванят подготовкой последующих наступа
тельных операций, котч)рыв мы готови
лись осуществить, чтобы не дать возмож
ности Гитлеру маневрировать своими си
лами.

Конниф —  Что Вы считаете самой 
КРУПНОЙ тактической ошибкой Гитлера, 
кроме самого факта нападения на Россию?

Г. Н. Жуков —  Вы, видимо, имеете в 
виду стратегические ошибки?

Конниф —  Стратегические.
Г. К. Жуков —  Крупнейшей стратеги

ческой ошибкой Гитлера была недооценка 
возможностей Советского Союза.

Конниф —  А тактпческпе?
Г. К. Жуков —  Недооценка значения 

взаимодействия различных родов войск, в 
частности недооценка воли артиллерии п 
переоценка роли авиации. Гитлер надеял
ся перекрыть недостаток артиллерии 
сильной авиацией, но авиация слишком 
деликатный род войск. Она сильно зави
сит от таких факторов, как погода и ряд 
других обстоятельств.

Нонниф —  Еаеую, по Вашему мнению, 
крупнейшую стратегическую ошибку сде
лали американские военные руководители?

Г. Н. Жуков —  Я думаю, самый луч
ший ответ на это могут дать сами аме
риканцы. 0м это виднее.

Кингсбери Смит —  Английский Мар
шал авиации Джон Слесер в своей послед
ней книге отметил, что в будущей войне 
невозможно будет избежать применения 
ядерного оружия. Каково Ваше мнение?

Г. К. Жуков —  Е сожалению, подобно
го мнения придерживается не только 
Маршал Слесер, но и ряд других крупных 
военных деятелей в Западной Европе и в 
США. Мы занимаем совершенно противо
положную точку зрения. Мы стоим за 
полное запрещение атомной войны, и если 
атомное оружие будет запрещено, то че
ловечество от этого только выиграет, Я 
считаю, что атомное оружие должно быть 
запрещено та к  же. ка к  было запрещено 
химическое оружие.

Кингсбери Смит —  Многие военные 
специалисты в Соединенных Ш татах 
считают, что если в будущей войне не бу
дет использоваться атомное оружие, то у 
России будет значительное преимущество в 
связи е ее численным превосходством.

Г. И. Жуков —  Думаю, что такие раз
говоры являются пустой бо.ттовней, рас
считанной на то. чтобы одурачить довер
чивых людей. Мне бы хотелось подчерк
нуть, что мы не стремились и не стре
мимся развязать войну. Что касается 
атомного и водородного оружия, то, как 
Вам известно, мы его тоже имеем.

Херст —  В Соединенных Штатах очень 
многие считают, что наличие атомногб 
оружия у обеих сторон является гаранти
ей мира, т. к . ни одна из сторон, опасаясь 
атомного нападеыня. не решится начать 
войну. Каково Ваше мнение?

Г. К. Жуков —  Наличие атомного ору
жия уже заключает в себе возможность 
его использования, и некоторые сумасшед
шие. не считаясь ни с чем. могут пойти 
на применение этого оружия. Наша зада
ча заключается в тем. чтобы всеми сила
ми бороться за запрещение этого оружия. 
Я уверен, что народы всего мира стоят в 
этом вопросе на нашей стороне, и я так
же уверен, что в конце концов народ 
скажет свое решающее слово. Необходимо 
помнить, что атомное оружие обоюдоостро. 
Атомная война в такой же степени опас
на для тех, на кого нападут, как и для 
тех, кто нападает.

Конниф —  Известный американский 
генерал Макартур заявил недавно, что на
личие мощного атомного оружия у обеих 
сторон само собой ликвидирует опасность 
возникновения новой войны.

Г. К. Жуков —  Я считаю, что это не
правильная точка зрения. Е тому же та
кая постановка вопроса ведет к постоян
ной гонке вооружений. К сожалению, по
добные безответственные заявления дела
ли многие видные военные деятели, как, 
например, Монтгомери и Грюнтер.

Кингсбери Смит —  На последнем засе
дании Совета Северо-Атлантического пак
та геяера^Еу Грюнтеру было поручено со
ставить план обороны, основанной на 
предпосылке, что в будущей войне будет 
применяться атомное оружие. Готовите ли 
Вы оборону Вашей страны против атом
ного нападения?

Г. К. Жуков —  Мы имеем все необхо
димое для надежной зашиты своей Роди
ны, но мы думаем также а о том, как из
бежать войны, основываясь на принципе, 
что даже худой мир лучше доброй ссоры. 
Если перейти от хороших слов к  хорошим 
делам, то мир будет обеспечен. Не пора 
ли взяться за хорошие дела?

Кингсбери Смит —  Я думаю, что Эй- 
еенхауэр согласен с Вами в том, что не
обходимо сохранить мир.

Г. К. Жуков —  Эго не только мое лич
ное мнение. Это мнение является мнением 
всего советского народа, мнением Прави
тельства СССР и Коммунистической пар
тии Советского Союза. В 1945 году перед 
отъездом генерала Эйзенхауэра из Герма
нии- в США я имел с ним продолжитель
ную беседу. Эйзенхауэр сказал мне, что 
США никогда не нападут на СССР. Я от- 
звти.т ему, что СССР также никогда не 
поднимет руку на США. Уверен, что, го
воря это, я не сделал ошибки. Надеюсь, 
что и генерал Эйзенхауэр сделает все за
висящее от него, чтобы подтвердить на 
деле свои слова. Лучшим доказательством 
этого со стороны правительства США бы
ла бы ликвидация поенных бал рокруг 
Советского Союза. Вы самп понимаете, 
что мы не можем не видеть ошасно{:та для 
СССР, таящейся в наличии этих баз, так 
близко расположенных к  нашим грани
цам.

Кингсбери Смит —  Можно ли сказать, 
что в этой беседе два вп.дных руководите
ля ар.мий ДВУХ великих стран дали обе
щания друг другу не воевать друг прошв 
друга?

Г. К. Жуков —  Мы говорили тогда 
как  военные люди и не видели никаких 
основании для войны между СССР и США. 
Сейчас, к  сожалению, не по вине Совет- 
1:кого Союза обстановка и.зменилась. Отно
шения между СССР и США ухудшились и 
являются явно ненормальными. Задача за
ключается в том. чтобы восстановить 
правильные взаимоотношения.

Херст —  Я согласен с тем, что наши 
базы имеются в разных странах, но мы 
никогда ни на кого не нападали. Даже на 
страны, расположенные в непосредствеы- 
пой близости к  США. Военные базы были 
созданы только как  мера безопасности в 
качестве некой полицейской силы, на
правленной не ПРОТИВ СССР, а против ка
кой-либо другой страны, например, Кореи 
или Индокитая (при последнем замечании 
Кингсбери Смит и Еонниф рассмеялись),

Г. К. Жуков —  То. что США никогда 
ни на кого не нападали, исторически не 
верно. США участвовали в интервенции 
против Советского Союза, они своими во
оруженными силами вмешиваются во 
внутренние дела ряда государств в Азии. 
Что касается военных баз США, то не 
кажется ли Вам. что они слишком далеко 
расположены от США? В какой-то степе
ни я мог бы оправдать их существование, 
если бы они были расположены близко к  
США, а не в Европе, не в непосредствен
ной близости в берегам Китая и грани
цам СССР. Подобное расположение воен
ных баз делает объяснение о созданпп их 
в качестве меры безопасности неубеди
тельным. Советский народ видит в суще
ствовании этих бал непосредственную уг
розу для себя и для своих друзей —  
стран народной демократпп и Китая.

Кингсбери Смит —  В беседе с г-нои 
Хрущевым был затронут этот же вопрос и 
Хрущев сказал, что он понимает желание 
Сюедпненных Штатов иметь равенство в 
военных силах в целях собственной без
опасности. но высказался против стремле
ния США добиться перевеса в военной 
мощи. В этом, видимо, заключается непо
нимание друг друга. Базы являются как 
раз тем средством, чтобы достичь равеи- 
ства наших сил.

Г. К. Жуков —  Уверен, что Вы не по
няли Н. С. Хрущева. Расположение аме
риканских баз ВОКРУГ СЮСР свидете.гь- 
ствует не об оборонительных намерениях 
США, а о наступательных. Мы в этих 
вопросах разбираемся. Какая может быть 
речь об обороне, если базы так сильно 
удалены от объекта обороны, т. е. от 
США? Целью создания таких военных баз 
является нападение, а не оборона.

Кингсбери Смит —  По нашим обяза
тельствам странам —  участницам Северо- 
Атлантического пакта мы должны защи
щать не только США, но и другие страны,

Херст —  Вообще понять, для чего слу
жат базы, для нападения или для оборо
ны, можно только сердцем.

Г. Н. Жуков —  Мне кажется, что в та
ком серьезном деле нужен обязательно ра
зум. Сердце иногда делает ошибки.

Думаю, что наши задачи состоят не в 
том, чтобы искать оправдания гонке вс- 
оружепий. а в том. чтобы найти практи
ческие пути сделать войну невозможной. 
Вы. конечно, будете оправдывать свои 
действия, убеждать нас в том, что, окру
жая нас своими военными базами, вы по
ступаете правильно, но мы имеем более 
веские основания не соглашаться с Вами.

Мне кажется, что пора ликвидировать 
военную конкуренцию, так как она слиш
ком тяжелым бременем ложится иа плечи 
народа.

Херст —  Военные люди, солдаты, та
кие, ка к  Жуков и Эйзенхауэр, лучше зна
ют, ка к  сохранить мир, чем развязать 
новую войну. Мне кажется, что военные 
стремятся к  сохранению мира.

Г. К. Жуков —  В нашей стране весь 
народ, в том числе и военные стремятся 
к  миру, борются за мир. Советский народ, 
Еоцмуннстичеекал партия и Советское 
Правительство единодушны в своей борь-

бе за мпр. Было бы желательно, чтобы и 
американское правительство перешло от 
слов о мире к  делу зашиты мира. Такая 
политика была бы одобрена и американ
ским народом и всеми народами мира.

Е сожалению, ряд обстоятедьстн У Ш -  
шают международную обстановку. Напри
мер. очень неприглядно выглядит на фоно 
миролюбивых слов американШкОго правиг 
тельства история с Тайванем (Формозой). 
Я не понимаю, зачем правительству Сое
диненных Штатов нужен этот банкрот 
Чан Кай-ши. Защита Чан Кай-ши серьез
но уронила авторитет Америки. Вмеша
тельство США внутренние дела Китая 
восстановило многомиллионный народ Ки
тая против СШ-^.

Очень часто народы Англии и США, а 
также других стран запугивают поенной 
мощью СССР, утверждая, что -ЧЫ можем 
выступить как агрессоры. Это является 
глупой болтовней. Если бы у нас сущест
вовала такая политика и замыслы, то, 
надо сказать, что у  нас было вполне до
статочно моментов, когда мы могли ис
пользовать нашу военную мощь. Напри
мер, после разгрома гитлеровской Герма
нии Европа была очень слаба, Англия 
истощена, Советский Союз к  корцу войны 
об.тадал огромной военной мощью. Мы не 
воспользовались слабостью Западной Ев
ропы. Болтовня о военной угрозе со сто
роны СССР не имеет ничего общего с 
внешней политикой Советского Союза. За
пугивание народов агрессией со стороны 
Советского Союза преследует опредв.ченно 
злонамеренные цели, направленные не на 
поддержание мира, а на пропаганду новой 
войны. Поэтому необходимо положить ко
нец этому. Надо разъяснить ошибочность 
таких утверждений, ибо это наносит вред 
делу мира.

Кингсбери Смит —  Когда Европа и 
США были слабы, наши дипломаты счи
тали, что защитой от агрессии является 
наличие у нас атомных бомб.

Г. К. Жуков —  Надо иметь в виду, 
что одними атомными бомбами войну вы
играть невозможно. Кроме того, в тот пе
риод у Вас их было очень мало, —  всего 
пять —  шесть, и они не имели никакого 
решающего значения.

Конниф —  В этом вопросе вы, видно, 
лучше информированы, чем мы.

Г. К. Жуков —  Это был период начала 
производства атомных бомб, и по собст- 
веннону опыту мы знаем, как это сложно.

Херст —  В период первой мировой вой
ны в русской армии служил генерал 
.Александр Сибирский. Сейчас он живет в 
США ц считается крупнейшим специали
стом по вопросам применения авиации в 
войне. Сибирский и Фельдмаршал Монтго
мери в своих последних выступленпях от
мечали. что считают нецелесообразным в 
настоящее время ирииенение авианосцев. 
Насколько мы знаем. Советский Союз пе 
строит авианосцы, а стропт в основном 
подводные лодки, крейсеры. Каково Ваше 
мнение по этому вопросу?

Г. К. Жуков —  Преж.де всего я хочу 
сказать, что у нас в старой русской ар
мии генера:[а Сибирского не было. Види
мо, речь идет о белогвардейском генерале 
Северском, бежавшем в Америку. К  со
жалению. не могу ответить Вам, строятся 
ли в СССР авианосцы, так ка к  я за по
следнее время не занимался вопросами во
енно-морского флота. Я не знаю, на чем 
основывались Северский и Монтгомери, 
выступая против авианосцев.

Я внимательно ележу за всеми выступ
лениями фельдмаршала Монтгомери. Я 
считаю, что в последнее время он превра
тился не то в бабку-гадалку, не то в ора
кула.

Кингсбери Смит —  Я бы хотел Вац за
дать последний вопрос. Недавно генерал 
Грюнтер публично заявил, что он не пред
ставляет себе обороноспособность Европы 
без Германии. Если бы Вы бы.тн на месте 
Грюнтера, согласились бы Вы с ним, зная 
силы своего предполагаемого противника?

Г. К. Жуков —  Если бы генерал Грюн- 
тер знал истинные намерения тех, кого 
он считает своими противниками, то он 
так бы не говорил. Он говорил бы о 
дружбе, а не о войне. Что касается Гер
мании как военного союзника США, то я 
сомневаюсь в желании германского наро
да проливать свою кровь за чуждые ему 
интересы.

Херст —  Я бы хотел задать Вам один 
неофициальный вопрос. Вскоре после воз
вращения в США я встречусь с президен
том Эйзенхауэром, не хотели бы Вы пере
дать что-либо ему.

Г. К. Жуиев —  Прежде всего прошу 
передать президенту Эйзенхауэру мои луч
шие пожелания. Я часто вспоминаю о том 
времени, когда мы вместе работали в 
Контрольном Совете в Берлине. Тогда мы 
делали иного полезного. П наши хорошие 
отношения способствовали хорошему взаи
мопониманию между нашими странами, Я 
бы хотел передать президенту Эйзенхауэ
ру свои пожелания о восстановлении дру
жественных отношений между нашими 
странами.

Беседу записал Л. ХОДАРКОВ.

В Минисгперстве 
Иностранных Дел СССР

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Лучших производственных показате
лей в соревновании мастерских участ
ков комбината «Томлес» за  выполнение 
ц перевыполнение графика цикличности 
12  февраля добились коллективы сле
дующих участков:

мастерский участок тов. М АКЕЕВА  
Ергайского леспромхоза, выполнивший
1 .4  цикла;

мастерский участок тов. ЗЛ О БИ Н А  
Зырянского леспромхоза, выполнивший
1 .4  цикла;

мастерские участки тт Ф'^ДЬКО 
Томского лесиров1хоза  в  Ш ЕРКСНЛСА

Соревнование лесозаготовителей
Лайского леспромхоза, выполнившие 
по 1 ,3  цикла;

м астм ские участки гг. ГАН КОВА в 
БАНН1Ш ОВА Нибегннского лесдрон. 
хоза, выполнившие по 1 ,2  цикла;

мастепские участки тт. ЯТКИНА  
Молчановского леспромхоза в Ш ЕБАР- 
Ш ИНА Берегаевского леспромхоза, вы
полнившие по 1,1 цикла;

мастеоскне участки тт Ч ЕРН АВИ Н А  
я СМЫЧЕНКО Нибегннского леспром
хоза. НОВОСЕЛОВА Паг^вельского 
леспромхоза, П ЕТРОВА и ЕГОРОВА  
Лайского леспромхоза, А ^ТЮ Ш ЕЧК И -

Н А Средне-Чулымгкого леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Однако 10  мастерских участков вон- 
бдиата «Тов1лес» не выполнили цикла, 
допустили отставание, недодав до плана 
по 1 2 ^ 7 0  вубометргв леса. К числу 
таких мастерских участков относятся 
участки тг. Германа и Пикалова Бргай- 
ского леспромхоза, Нечинского Ка.чтай- 
ского леспромхоза, Ж уравлева Мол^а- 
новского леспромхоза. Федотова Ннбе- 
гияского леспромхоза, Королева я
Иванкова Чаниского леспромхоза.

12 февраля Министерство Иностранных 
1ел СССР направило всем иностранным 
посольствам и ниссияи. находящимся в 
Москве, ноты, препровождающие текст 
Декларации, принятой Верховным Советом 
СССР 9 февраля 1955 года, в Еоторой со-

держится обращение б  парлаиевтан дру
гих стран.

В нотах указывается, что Министер
ство было бы признательно за передачу 
указанной Д еБ лара ци и  по назначению.

Предложениб СССР о созыве конференции 
в связи с положеиием в районе Тайваня

Пугача Берегаавского леспромхоза, Ма- 
иатуднна Пьшкнно-Тровцкого леспром
хоза, Ш естакова Средне-Чулымского 
леспромхоза.

Плохо работали 12  февраля мастер
ские участка тт. Година Ергайского 
леспромхозе, Рыбалова Колпттаевского 
леспромхоза, Слабожанина Краснодар
ского леспромхоза, Перемнтнна Па- 
рабельского лсспримхо.за, Потекняа Ти
мирязевского леспромхоза в Аиошко 
Тегульдетского леспромхоза. Коллекти. 
вы этих участков не выполнили задаине 
по графику цикличности и иаполовину.

Еак уже сообщалось в печати, 28 и 31 
января имели место встречи Министра 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотова е 
Послом Великобритании в СССР У. Хейге
ром по вопросу о положении, создавшемся 
в районе острова Тайвань и других при
брежных китайских островов.

2 февраля Министр Иностранных Дед 
Великобритании Л. Иден сделал Поверен
ному в делах СССР в Англии Н. Д. Бело- 
хвостикову неофициальное заявление анг
лийского правительства, в котором бы.д 
затронут вопрос о положении, сложившем
ся в районе указанных китайских остро-,
ВОВ.

4 февраля Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял британского 
Доела U сдела,! ему следующее заявление:

«Советское Правительство, ка к  уже 
указывалось в его заявлении 31 января, 
так же как  и правительство Великобрита
нии. обеспокоено опасным ноложением, 
создавшимся в районе Тайваня и других 
островов, расположенных у побережья Ки
тая. Создавшееся положение угрожает 
поддержанию мира и усиливает опасность 
новой войны.

Др^ительство СССР видит причину 
создавшегося здесь положения в том, что 
Соединенные Ш таты Америки с помощью 
Чан Кай-ши уже несколько лет тому 
назад захватили принадлежащий Китаю 
остров Тайвань, острова Пэнхуледао и не
которые другие китайские острова. В п о - ' 
следнее же время со стороны Соединенных 
Штатов предприняты новые агрессивные 
действия в этом районе, что еще больше 
усилило здесь состояние напряженности.

Это нашло свое выражение в неспро
воцированных вооруженных нападениях 
на города и прибрежные районы Китая 
со стороны контролируемых Соединенны
ми Штатами вооруженных сил, в сосредо
точении военно-морских и военно-воздуш
ных сил США в указанном районе, а та к 
же в официальных заявлениях государст
венных деятелей США. содержащих угро
зу применения вооруженной силы против 
Китайской Народной Республики.

Для того, чтобы устранить то опасное 
положение, которое создалось в районе 
острова Тайвань вследствие вмешательст
ва Срединенных Штатов .Америки во внут
ренние дела Китая и усиления за послед
нее время агрессивных действий США 
против Китайской Народной Республики, 
Советское Правительство внесло на рас
смотрение Совета Безопасности вопрос 
«Об агрессивных действиях Соединенных 
Штатов Америки в отношении Китайской 
Народной Республики в районе Тайваня и 
других островов Китая». Этим предложе
нием Советское Правительство стремилось 
содействовать урегулированию положения 
в районе Тайваня и укреплению мира на 
Дальнем Востоке.

Огавя атот вопрос перед Советом Без
опасности, Советское Правительство пред
ложило пригласить представителя Цент
рального Народного Правительства Китай
ской Народной Республики принять уча
стие в Совете в качестве законного пред
ставителя Китая и удалить из Совета 
Безопасности чанкайшистского представи
теля, незаконно занимающего место в 
Организации Объединенных Наций.

Как видно из ответа правительства Ки
тайской Народной Республики, передан
ного через Генерального секретаря ООН, 
оно выразило согласие принять участие в 
рассмотрении вопроса, внесенного Совет
ским Союзом в Совет Безопасности, при 
условии, если представитель гоминдана 
будет удален из Совета Безопасности, & 
представитель Китайской Народной Рее- 
публики будет присутствовать в Совете 
Безопасности в качестве законного пред
ставителя Китая.

Нежелание Соелннеяных Штатов Аме
рики, а также Англии, что видно из за
явления Английского Правительства и по- 
.^ицип, занятой его представителем в Со
вете Безопасности, считаться е этим 
слраред.тивым и законным требованием 
Китайской Народной Республики делает 
невозможным законное и беспристрастное 
рассмотрение в Совете Безопасности во
проса о положении в районе Тайваня и 
других китайских островов, и принятие 
ИЙ надлежащих мер к  уменьшению на
пряжения в этом районе и в ограждению 
национальных прав Китайской Народной 
Республики.

Преследуя цели укрепления ыи))а и 
уменьшения международной напряженно
сти на Дальнем Востоке. Советское Пра
вительство считает, что при создавшихся 
условиях целесообразно попытаться най
ти и другие пути, облегчающие возмож
ность урегулирования вопроса о положе
нии в указанном районе.

По мнению Советского Правительства, 
было бы целесообразным, чтобы страны, 
особенно заинтересованные в урегулиро^ 
вании положения, сложившегося в районе 
Тайваня и других китайских островов, 
рассмотрели бы этот вопрос на соответст
вующей конференции. В такой конферен
ции могли бы принять участие вместе с 
КНР я США также Англия. СССР. Фран
ция. Индия, Бирма, Индонезия, Пакистан 
и Цейлон.

Инициативу в этом направлении могли 
бы, по нашему мнению, проявить Англия, 
Советский Союз и Индия, в случае согла
сия е этим Правительства Англии и Пра
вительства Индии.

Проявление такой инициативы находи
лось бы в соответствии с пожеланиями, 
высказанными г-ном Иденом относительно 
необходимости' совместных усилий Англии 
п С4ХР для разрешения неурегулирован
ных международных проб.1ем.

Что касается времени и  места созыва 
конференции, то Советское Правительство 
придерживается того мнения, что конфе
ренцию можно было бы созвать в феврале 
текущего года в Шанхае и.ш в Нью- 
1е.ди.

Советское Правительство выражает на
дежду. что Правительство Великобрита
нии рассмотрит эти соображения Совет
ского Правительства и сообщит свое мне
ние».

В тот же день Министр Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотов принял времен
ного поверенного в дедах Индии в СССР 
II. Еауля и вручил ему аналогичное за
явление Советского Правительства по во
просу о положешш. создавшемся в районе 
острова Тайвань и других прибрежных 
китайских островов.

Начавшиеся переговоры продолжаются.
(ТАСС).

С В О Д К А
о ходе выполнения 

плана ремонта тракторов 
и комбайнов по МТС Томской 

области на 10 февраля 1955 года 
(в процентах к годовому плану)

1 ^ s  S Наименование
м г е

Тракто
ры

1 Крылонская ЯМС 107,1
2 Йитрофановская 100,0
3 Зысокоярская 94,3
i  ' Лсяновсхая 90,3
.5 Ювалинская 84,9
6 баткатская 80,3
7 Ззрбигская 78,3
8 Уоталская 77,4
9 Поросияская 77,1

in Чилийская 76,7
11 Зергеевская 76,7
12 Галкднская 73,6
13 Рождественская 72,2
и Молчацовская 70,6
15 [Соломинская 68,2
16 ^цроновская 66,7
17 Цыщкинекан 66,6
18 [’ыбаловекая 66,1
И) Турунтаевская 64,7
2Ü Чердатс.кая 64,7
21 Гынгазовская 64,1
22 Чаинская 64,0
23 Корниловская 62,8
24 Ключевская 62,5
26 Иарабельская 62,5
26 Туганская г 62,Г
27 Гусевская 60,4
28 Тунгусбвекая 69,2
29 Старипынская 58 .G
36 Иудинская ,67.1
31 Томская 56,7
32 Цетрвпавловевая 55,0
33 Светяянская 54,5
34 Зырянская 63 .Í
35 Громышевская 62,8
36 Кривошелнекая 60,{
37 Красноярская 50,(
38 Чажемтовская 45,4

35,7
28.3

29.6

6,2
20,0

2 0  ягнят—

в  порядив дополнительной 
оплаты труда

В истекшем году многие животноводы 
колхозов зоны ПарбигсЕой МТС добились 
успехов в развитии животноводства и по
вышении его продукгЕвностп. За оеревы- 
полненне плана воспроизводства крупного 
рогатого скота, свиней, овец и повыше
ние их продуБтивности 124 работника 
животноводства подучают дополнитель
ную оплату труда.

Высоких показателей в своей работе 
добилась свинарка колхоза имени Ждано
ва тов. Полякова. Она в прошлом году 
от каждой закрепленной за нею свиномат
ки  получила 18 поросят. За церевыпол- 
нение плана Поляковой выдано в поряд
ке дополннтельцоЙ оплаты труда 8  поро
сят и 21 килограмм мяса.

20 ягнят в порядке дополнительной 
оплаты получила чабан колхоза имени Во
рошилова тов. Попова. Доярка сельхозар
тели пменп Молотова тов. Раченко от 
каждой фуражной коровы надоила по 
1.4S7 лмтров молока. Она нолучает в по
рядке дополнительной оплаты труда 517 
литров молока.

Радиофикация колхозных 
поселков

в  Васюганскам вайоне в течение трех 
последних лет радиофицировацо 9 келха- 
80В н лесоучасток Рагузныо. На колхоз
ных радиоузлах установлены радиоприем
ники КРУ-2 и К Р У 'Ю . В текущем году 
работники конторы связи установят т » ' А  
кую же аппаратуру в поселке Моиееевка, ^  
где расположена артель «Ерасяый север».
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КАНДИДАТЫ R ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Н а р о д н а я  у ч и т е л ь н и ц а
^ н о 8  1949 года в одцн аз выходнщ  

1 неД преподавательница биологии колпа- 
шевской средней школы N̂5 1 Нина Дмит- 
рпевна Попова привела ребит на пустырь.

—  От нас зависит превратить этот 
пустырь в сад. в огород, в поде, —  сва- 
ш а  она ребятам.

Оглядев участок, староста круж ка  
юных натуралистов Галя Бадакова вздох
нула. Но отступать никому не хотелось. 
И на пустыре закипела работа. Через не
сколько дней мусор был убран, ямы засы
паны, с соседних участков принесена све. 
жая земля, на бывшем пустыре появились 
грядки я  клумбы.

Все свободное время Нпна Дмитриевна 
вместе с юннатами проводила на участке. 
Досеяли зерпобобовые. много-тетвие травы, 
лен, подсолнечник, посадили карто<рель, 
кусты  малины и цветы. Потом началась 
прополка, поливка, подкормка... Работали 
много. Зато ка-кал это была радость, когда 
убирали первый урожай, выращенный на 
пришкольном участке! Вместе с ребятами 
радовалась п Нина Дмитриевна.

На следующий год опытный участок 
значительно расширили. Посадили ябло
ни разных СОРТОВ. За этими гостьями из 
болое южных районов ухаживали особен
но заботливо —  окапывали, оберегали от 
бо.тезней и вредителей, осматривая каж 
дый листок.

Осенью 1953 года яблони еталп плодо
носить. На первую пробу сбежалась все 
юннаты. С замиранием сердца смотре,м 
они, ка к  Нина Дмитриевна режет на ча
сти довольно большое яблоко. Желтоватая 
середина плода 'с  черными сенечканн 
чуть-чуть  сочилась влагой. Каждый из 
присутствующих получпл срою долю, и 
началась «проба». Все прлшлп к  единому 
мнению: хорошие, вкусные яб,токи!

У  юннатского кружка, созданного Ни
ной Дмитриевной, большие, серьезные 
планы. Ребята организовали звено юных 
мастеров высокого урожая. Они хотят 
проводить сортоиспытания ягод, яровиза
цию в^ртофеля, будут выращивать овощи 
в торфоперегнойных горшочках, комнат
ные лимоны.

Комнатные лимоны юннатам прислал 
прошлой осенью Никитский ботанический 
сад. Посылка с саженцами шла из Ялты 
до Болпадпево полнесяца. Когда ребята 
ВЫНУЛИ аз нее саженцы, то растерялись: 
саженцы были полузасохшие. Нина 
Дмитриевна сказала юннатам, что лимо
ны. ка к  тяжело больные, потребуют не
устанного у.хода за собой. Юннаты начали 
спасать саженцы. Сейчас лимоны уже 
распустили большие яркозеленые листья 
и  быстро растут.

Юннаты проводят под руководством 
Н. Д. Поповой опыты по внутривидовому 
скрещиванию растений. Это звучит сухо. 
Но представьте себе, как- ребята тонкой 
мглой раскрывают крошечные по размеру 
бутоны нежных цветов Фасоли, ка к  «ни 
отыскивают там еле различимые тычин
ки  и удаляют их, а потом осторожно н а - , 
носят пыльцу с других бутонов на рыль
це цветка, представьте все это, и вы по
чувствуете, какая это кропотливая и ин
тересная работа.

Многие экспонаты юннатов первой 
шко.ты были представлены на районной 
еельскохозяйственной выставке. Взрослые 
люди —  посетители выставки, отдавая 
должное достижениям юннатов, видели в 
их экспонатах нечто большее —  воспи
танные в ребятах золотые качества, не
обходимые советскому человеку, кем бы 
он ни стал; трудолюбие, настойчивость, 
любовь к  делу.

Шестнадпать лет своей жизни посвяти
ла Нина Дмитриевна школе. В благород
ном труде педагога она нашла свое при- 
гвание.

—  Работа учителя кажется мне в 
очень огветотвенной. и особенно радост
ной, —  говорит Нина Дмитроевпа. —  
Ведь дети приходят к  нам совеем малень
кими несмысленыщами. а в школе на 
твоих глазах, е твоей помощью растут, 
приобретают знания, воспитываются. 
Пройдут годы, и видишь их уже юноша- 
нп и девушками, которые смело выходят 
из школы на широкую жизненную доро
гу . А потом радуешься трудовым успе

хам своих питомцев. Ведь в каждом пх 
успехе есть частица нашего труда —  
труда учителя.

Талангливый и чуткий педагог, Нпна 
Дш1тр11евиа отдает своим ученикам много 
временя, энергии. Она внимательно при
сматривается к  каждому из них, старает
ся понять их индивидуальные интересы 
п склонности Ц умело, уверенно вослпты-

—  А как  же! Конечно,
В один из осенних вечеров минувшего 

года Нина Дмитриевна была в городском 
кинотеатре. Когда она проходила по Фойе, 
к  ней подошел молодой человек в форме 
курсанта военного училища.

Она не сразу узнала своего бывшего 
ученика, заводилу всех школьных игр 
Виктора Козлова. I I  трудно было сказать,

На снимке: иреподавательн-ипа средней школы № 1 гор. 
Н. Д. Попова (крайняя слева) в кабинете, биологии с учащимися.

Колпащево

вает лучшие черты характера.
Огромное удовольствие испытываешь, 

присутствуя на уроках Нины Дмитриев
ны, В кабинете биологии устанавливает
ся удивительно спокойная рабочая обста
новка. Ученики стараются не пропустить 
ицмо нн одного слова учительницы, увле
кательно рассказывающей о жизни при
роды, а учительница внимательно слу
шает ответы учеников, тактично поправ
ляет их ошибки, ясно и убедительно от
вечает на вопросы. Даже человек, впер
вые присутствующий на уроках Нины 
Дмитриевны, не может не почувствовать 
характерной для них атмосферы творче
ства, взаимного понимания, любви и ува
жения.

Конечно, большую роль в педагогиче
ском мастерстве Нины Дмитриевны играет 
и методический опыт. Она умело исполь
зует наглядные пособия, на ее уроках 
часто применяется эпидиаскоп и демонст
рируются различные диапозитивы. Юнна
ты  первой школы совершили экскурсию 
иа рыбоконсервный завод, выезжали в 
колхоз, летом устроили поход в окрестно
сти Коллашево, посетили городской му
зей, В биологическом кабинете Нины 
Дмитриевны иного интересного, В шка
фах стоят чучела и скелеты зверей и 
птиц, в большом аквариуме плавают ка
раси, пескари, вьюны, ельцы. В специаль
ной световой камере проращиваются се
мена пшеницы, фасоли, льна. На стенах 
висят различные таблицы.

Горячий энтузиаст политехнизации 
школы, Нина Дмитриевна старается соче
тать процесс теоретического обучения с 
воспитанием трудовых навыков. И>генно 
поэтому она уделяет так много времени 
пришкольному участку; ребята изго
товляют всевозможные препараты, нагляд
ные пособия, набизают чучела. 
Почти все экспонаты кабинета бнологпи 
сделаны руками учеников. Особенно хоро
шо йзготовляюг они чучела птиц. Сейчас 
члены физячесЕМго круж ка  заканчивают 
для биологического кабинета монтаж 
электропарнйка и э.тектрического термо
регулятора к  инкубатору.

—  Много ли было у  вас учеников за 
шестнадцать лет? —  спросили мы у Ни
ны Дмитриевны.

—  Более трех тысяч, наверное, —  от
ветила она после минутного раздумья, и 
ее лицо озарилось светлой улыбкой, слов
но на него упал луч солнца,

—  П встречаетесь вы иногда с ваши
ми питомцами?

кто из встретившихся был больше взвол
нован —  учительница или молодой воин 
Советской Армии.

—  Как только приехал в отпуск, сра
зу же пошел к  вам на квартиру, дорогая 
Нина Дмитриевна, чтобы поговорить с 
вами, посмотреть на вас, да не застал вас 
дома. —  сказал Козлов.

П в школу, и на квартиру нередко за
ходят к  Нине Дмитриевне студенты, вра
чи. инженеры, агрономы, педагоги. Все 
они не забывают свою учительницу. Не
давно Нине Дмитриевне передали привет 
от ее бывшего ученика Рема Антоновича, 
который работает в Хабаровске инжене- 
ром-геологом. В преподавательском коллек
тиве первой школы работают несколько 
воспитанников Нины Дмитриевны: Я. С. 
Карнаухов, К. Ф. Трофимов, Г. Т. Ждано
ва.

Свой богатый опыт Нина Дмитриевна 
передает молодым педагогам. Преподава
тели Е. К. Конева и А. В. Селютина рас
сказывают, Ч'го Нина Дмитриевна как 
стаошпй товарищ направляет их первые, 
иной раз робкие и неверные шаги.

Иногда кто-либо из молодых классных 
руководителей пожалуется Нине Дмит
риевне, что с некоторыми ребятами сладу 
нет, что они неисправимы, безнадежно 
слабы.

—  Не может этого быть, —  обычно 
замечает она. —  Плохих, неисправимых 
детей нет, а вот воспитатели, бывает, 
ошибаются.

У самой Нины Дмитриевны нет ни од
ного случая, чтобы кто-либо из ее учени
ков не выдержал экзамена по биологии. 
Несколько лет назад ее пригласи
ли принять участие во Всероссийском со
вещании учителей, не имеющих второгод
ников.

V
...В пионерской комнате первой школы 

оживленно, (!)юда пришли родители уча
щихся. чтобы послушать очере,дную лек
цию Нины Дмитриевны Поповой. На три
буне появляется лектор. Затихает говор. 
На этот раз Нина Дмитриевна говорит о 
роли семьи в политехническом обучении 
учащихся,

Нину Дмитриевну плотно окружают, 
обращаются к  н^й с вопросами, делятся 
мыслями, предложениями...

Н. Д. Попова никогда не забывает о 
том. что в воспитании школьников очень 
большую роль играет семья. Она знает 
поучительные примеры, когда благодаря 
соответствующей обстановке н режиму в 
семье в одних случаях вырастали пре-

краеные ребята, «мастера на все руки», 
организаторы и работники, в других слу
чаях —  беспомощные белоручки, лени
вые, капризные, привыкшие жить на 
всем готовом.

Поэтому она старается помочь родите
лям. Она изучает поведешге учащихся 
как в школе, так и вне ее. беседует е ро- 
лятелями, дает нм советы, знакомит их с 
.литературой о воспитании детей.

Внешкольная работа с населением вооб
ще за1£имает в жизни Нины Дмитриевны 
большое место. Она является замечатель
ным примером педагога-общественника, 
подлинно народной учительницей. Роднтс- 
.'ш учатся у нее воспитывать детей, посе
тители школьного участка и кабинета 
биологии уходят оттуда обогащенные по- 
лез}1ыми знаниями по сельскому хозяйст
ву, слушатели ее пуб.дцчных лекций на 
естественно-научные темы благодарны ей 
за серьезные, содержательные выступле
ния, Нина Дмитриевна —  член лектор
ской группы при отделе культуры горис
полкома. Скоро состоится ее новая 
лекция «Религия и наука о про
исхождении человека». Она тщательно 
изучает произведения классиков марксиз
ма-ленинизма, следит за естественно-на
учной и художественной литературой. 
Она много читает, учит л сама учптся.**

Половина восьмого. Эа потемнсвшимн 
окнами уже сумерки. Слышно, ка к  на 
улице посвистывает ветер. Нина Дмит
риевна читает письмо, полученное от сы
новей —  Бориса и Юрия.

Сыновья успешно окончили среднюю 
школу. Борис сразу же поехал в Москву 
хлопотать, чтобы ему разрешили улететь 
с экспедицией на Северный полюс. Там 
ему ра.чъяснили. что «на полюс вам еще 
рановато, а на север поработать е геоло
гической партией, пожалуй, можно напра
вить». Борис, не ко.теблясь, согласился. 
Вместе с ним уехал и Юрий.

В письме они еообшают, что чувству
ют себя на новой месте прекрасно, рабо
та у  них интересная. Нынешней весной 
оно оба поедут в Москву поступать в ин
ститут на геологический Факультет.

Перечитывая эти строки, счастливая 
мать невольно вспоминает, как ей было 
тяжело, когда она в 1942 году получила 
весть о том, что муж ее погиб в 
бою с немецко-фашиетекими захватчика
ми. На ее руках осталось трое детей. Род
ная советская власть помогла ей воспи
тать детей, поставить их на ноги.

Она е гордостью думает о муже, отдав
шем свою жизнь за любимую Родпну, о 
сыновьях, которые вместе со всеми совет
скими людьми строят коммунизм. Ее 
семья —  частица большой советской 
семьи.

Бережно свернув письмо. Нина Дмит
риевна откладывает его в сторону. Берет-* 
ся за другие. Одно —  из Васюгана.

«Дорогая Нина Дмитриевна, пишет 
вам Старикова Галина, которая училась у 
вас в б— 7 классах. Не знаю, помните ли 
вы меня, но вас помнят все. кому дове
лось у вас учиться. В моей памяти вы 
остались строгим, требовательным педа
гогом, любящим свою профессию, своих 
питомцев. Это вы привили нам любовь к  
родной природе, пнтсрее к естественным 
наукам...».

Галина Старикова рассказывает о том, 
что она окончила педагогическое учили
ще в работает в райкоме комсомола. Ду
мает окончить факу.тьтет естествознания 
педагогического института.

«...Зна.ди бы вы. Нина Дмитриевна, как 
я была рада, когда узнала, что вас выдви
нули кандидатом п депутаты Верховного 
Совета РС4ЮР. Баш личный пример и 
энергия воодушевляют нас. ваших воспи
танников, на хорошее дело. Спасибо вам, 
дорогая учительница, за все, чему вы нас 
научили».

—  Что же я могу ответить Гале? —  с 
волнением говорит Нина Дмитриевна. —  
Кто меня, простую женщину, ка к  и ты 
сячи других таких же женщин вырастил, 
воспитал? Наша партии, наша советская 
власть. Нм мы обязаны веем: образова
нием, трудом, превратившимся в творче
ство, счастьем.

А. КУДИНОВ.

в  помощь иоллентивам худошественной 
самодеятельности

Томский Дом народного творчества в 
сомощь кружкам художественной самодея

тельности издал сборник «Все на выбо
ры». В него вошли произведения совет
ских писателей, частушки. В конце сбор

ника дан рекомендательный список ре
пертуара для хоровых коллективов и со
листов.

Издан также сборник произведений том
ских композиторов В. Тогушавова и 
В. Лавриненко.

Передовики лесозаготовок
Кадровые рабочие и сезонники Бакчар- 

ского леспромхоза готовят достойную 
встречу дню выборов в Верховный Совет 
ГС4>СР й местные Советы депутатов тру- 
дяищхся. На Захаровском лесозаготови
тельном пункте первенство в соревнова
нии удерживают шоферы лесовозных авто- 
маши^г тт. Сыроватко и Фролов. Каждый 
из них ежедневно вывозит по 28— 30 ку -

бометров древесины при норме 23 кубо
метра.

В полтора —  два раза перевыполняют 
задания на вывозке древесины колхозш!- 
ки  —  возчики сельхозартели именп Киро
ва тт. Кондранчук п Гаджаев. Хорошо 
работает возчик колхоза имени Хрущева 
тов. Адамов.

БОЛЬШЕ ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОЛСТВА-ГОСУДАРСТВУ

Большие резервы
В Асиновской МТС состоялось совеща

ние доярок совместно с заведующими фер
мами, председателями колхозов и зоотех
никами.

Первый секретарь Асиновекого райкома 
КПСС тов. Голиков рассказал о постанов
лении январского Пленума ЦК КПСС и 
задачах работников молочно-товарных 
ферм.

Выступления работников животноводст
ва показали, что колхозы района облада
ют всеми возможностями, чтобы уже в 
1955 году добиться заметных результатов 
в увеличении производства продуктов 
животноводства.

Кандидат в депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся доярка колхоза 
«Комсомолец» тов. Недоспасова дала слово 
надоить за этот год от каждой коровы по 
2 тысячи литров молока. Доярка колхоза 
именп Хрущева тов. Норвелис решила 
надоить в среднем от каждой коровы сво
ей группы по 2.100 литров и вызвала на 
соревнование доярку колхоза именп Лы
сенко Р. Бакце.

Тов. Бакис приняла ее вызов. В своем 
выступлении она резко критиковала 
правление колхоза имени Лысенко за пло
хое использование резервов повышения 
надоев молока.

—  В прошлом году мы получили самый 
высокий надой молока в нашем райо
не,— говорит она.— Правление колхоза и 
«го председатель тов. Хмельницкий успо
коились на этом. Правление не организует 
борьбу за повышение надоев молока. Сено 
коровам подвозят такое, которое по
хуже. Си.тосом коров совеем не кормим, 
так как ямы раскрыть никто не удосу
жится. Учеба доярок не организована. В 
этом повинны я специа.гисты, в частно
сти. главный зоотехник МТС тов. Пицы- 
к о Б .  Он был на ферме только в конце но
ября и мало что сделал, чтобы помочь 
нам навести порядок на ферме.

—  Даже при всех этих условиях, —  
указывает тов. Бакис. —  мы можем в 
нынешнем году надоить но 1.800 литров 
молока от каждой коровы. При создании 
нормальных условий для работы мы мо
жем надоить, за этот год не менее 
2.300— 2.500 килограммов молока от 
каждой коровы. Нам надо оказать по- 
.чощь.

Заведующий фермой колхоза имени 
Хрущева тов. Во.тосач сообщил, что ра
ботники фермы располагают большими 
возможностягми и могут уже в этом году 
резко повысить продуктивность коров.

—  Коровник у  нас хороший, —  гово
рит он,— кормов достаточно, но мы до
пускаем много ошибок в работе, особенно 
в кормленпи скота, что приводит в сни
жению его продуктивности. Приведу один 
пример. У  нас велики колебания суточных 
удоев. Например, 1 февраля на ферме 
надоено 670 литров молока, а 2 февра-

ля —  715. Почему такой скачок? Пото
пу, что 1 февраля на ферму не подвезли 
силос и коровы его не получили. Вот та
кие беспорядки и ведут к  большому недо
бору молока. Всем известно, что сбавить 
молоко корова может за один день, но 
чтобы восстановить надой, потребуется 
несколько дней.

Топ. Волосач требует от правления 
колхоза улучшить обслуживание ферм, 
обеспечить сво.евремеяную подвозку кор
мов. Он пред.тагает сделать приспособле
ние для измельчения клеверного сена, 
чтобы можно было запаривать резку. Это 
улучшит кормовые качества клеверного 
сена и даст большую экономию в кормах.

Работники молочно-товарной фермы 
колхоза взяли обязательство надоить в 
1955 году не менее 2 тысяч литров моло
ка от каждой фуражной коровы.

Заведующий фермой колхоза «Память 
Кирова» тов. Калинин сказал, что живот
новоды кол.хоза обязались надоить за 
гол по 2 тысячи литров .молока от каж 
дой фуражной коровы.

—  Постановление январского Пленума 
ЦК КПСС глубоко взволновало всех работ
ников животноводства. —  говорит заведу
ющий фер-мой колхоза «Комсомолец» 
тов. Вехгер. —  Выпо.1Няя поетановлени« 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, мы 
сделали первые шаги по пути увеличения 
производства продуктов животноводства.

 ̂Сейчас за сутки наша ферма дает молока 
i в четыре раза больше, чем в прошлом го- I ду. и  это —  не предел.
 ̂ Тов. Вехтер указывает на необходи
мость резко расширить посевы кукурузы  
иа силос, так как кукурузный силос дает 
возможность резко увеличить продуктив
ность коров.

Ветеринарный техник тов. Демешкап 
в своем выступлении отметила, что неко
торые ветеринарные работники считают 
своей обязанностью только лечить живот
ных, а на самом де,те круг обязанностей 
у них гораздо шире.

—  Я, например, веду учет надоев мо
лока, —  говорит она, —  все рабочее 
время нахожусь на ферме, изучаю поведе
ние коров, свои наблюдения передаю дояр
кам. Разные коровы по-разному реаги
руют на прибавку того или иного корма. 
Вот мы вместе с доярками и выбираем 
для коровы тот корм, на который корова 
отвечает большей прибавкой молока. Я 
учу  доярок делать массаж вымени, слежу 
за тем, чтобы коров доп.ш в определен
ное время.

Участники совещания совершили экс
курсию на молочно-товарную ферму кол
хоза имени Хрущева, где ознакомились с 
рационами кормления коров, распорядком 
дня, практикой учета надоев молока.

В, ТОМИЛОВА.

Организовать круглогодовой откорм свиней
С чувством глубокого удовлетворения 

мы встрегплп постановление январского 
Пленума ЦК КПСС «Об увеличении произ
водства продуктов животноводства».

Постановление открывает огромные пер
спективы дальнейшего подъема обществен, 
ного животноводства. Мы имеем огромные 
резервы увеличения производства мяса н 
уже в этом году можем дать свинины в 
полтора-два раза больше прошлогоднего.

У нас несколько повысилась товарность 
свинофермы, что дало возможность колхо
зу досрочно рассчитаться с государством 
по обязательным поставкам свиного мяса 
и значительное количество мяса продать 
в госзакупки.

Если в 1953 году мы сдавали свиней 
весом около 70 килограммов, то в 1954 
году, организовав откорм свиней, доби
лись увеличения живого веса свиньи в 
среднем до 90 килограммов, а отдельные 
.лагвотнне весили от 120 до 150 кило
граммов.

Сейчас на ферме поставлено на откорм 
30 свиней. В основном —  это подсвинки 
от 40 до 50 ки.тограммов весом. Откорм 
будет длпться 2— 2.5 месяца. Кормим 
животных три раза в день. Откормочники 
разбиты на 7 групп, и  для каждой уста-

|нов.тен определенный рацион коры.теняя. 
В среднем животные получают в сутки  
5 килограммов отрубей, 2 килограмма 
картофеля, 1 килограмм гороха, столько 
же льяомякипы п грубые корма. Корма 
даются животным в хорошо подготовлен
ном виде. Поросята ежедневно по.тучают 
по два литра цельного молока.

В колхозе имеется 298 свиней. Это 
хорошая база для организации круглогодо
вого откорма. Мы решили в 1955 году 
откормить не менее 150— 170 свиней. 
Но дело может затормозиться из-за недо
статка кормов. Правлению колхоза надо 
по-еерьезному заняться улучшением кор
мовой базы для откормочного свиновод
ства. Необходимо увеличить посадку кар
тофеля, корнеплодов. Самое важное, мы 
считаем, нужно увеличить производство 
кукурузы . Опыт прош.тых лет показывает, 
что для создания прочной кормовой базы 
в нашем кол.хозе есть все условия. К у ку 
руза растет хорошо. За это дело надо 
только смелее браться.

В. БРИКМАН,
заведующий свинофермой колхоза имени
Жданова, Зырянского района.

С. МИХАЛЬКОВА и Л. БОРИСОВА, 
свинарки.

У л уч ш е н  у хо д
В последнее время правление колхоза 

имени Ленина, Зырянского района, обра
тило серьезное внимание на развитие 
свиноводства. Были укреплены кадры ра
ботников свинофермы, заведующим фер
мой назначен добросовестный и любящий 
это дело колхозник тов. Панутрев.

Осенью помещения для свиней были от
ремонтированы. побелены, сделаны кор
мушки. Сейчас на ферме создан достаточ
ный запас разнообразных кормов, органи-

ночное дежурство. В результате 
падеж животных совершенно прекратился, 
свиньи имеют хорошую упитанность.

Молодые свинарки Мария Баканова, На
дежда Платонова. Зоя Старовойтова и 
другие соревнуются за полное сохранение 
всего поголовья свиней, повышение их 
продуктивности. Каждая из свинарок 
взяла на себя обязательство в 1955 
году получить по 20 поросят на свино
матку. Е. ХМЕЛЕВА.

К а н д и д а т ы  в д е п у т а т ы  Т о м с к о г о  о б л а с т н о г о  С о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

Каюм Юсупович 
АБУШАЕВ

— кандидат в депутаты 
ToDíCKoro об.тдстногр Совета 
по избирательному округу 

№  57*

Ольга Ви^еитьявна 
АЛИСИМЧИК

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирателыюму округу 

М  58-

Степчн Ан'^реевич 
ДЕРЯБИН

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

59.

Мария Гавриловна 
ЕРЕМИНА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 80..

Николай Федорович 
ХРАПОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

61.

Егор Захарович 
ТРУНОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 62.

Александр Матвеевич 
БОЛЬШАКОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирателыю.му округу 

№ 63.
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Полнее использовать резервы 
промысловых артелей

с  тр и б ун ы  о б л а с т н о го  с о б р а н и я  а кти в а  р а б о тн и ко в  
п р о м ы сл о в о й  коо п е р а ц и и

ятия недодали товаров широкого потребле
ния более чем на 13 с половиной милли
онов рублей, в том числе много тысяч nai) 
валенок, кожаной обуви, сотни тонн кон
дитерских изделий, много строительных 
материалов.

Выполнение плана каждой артелью, в 
по.1ном_ ассортименте п.зделин —  круп- 
нешиий резерв кооперативной промышлен
ности.

,9тпго можно и нужно добиться путем 
полного использования всего технологиче
ского. анергетпческого п транспортного 
оборудования и механизмов. Здесь —  не
початый край работы. Например, лесо
пильные рамы используются менее чем 
на половину своей мощности, оборудова
ние мебельных и деревообрабатывающих 
цехов, пихтоваренных и епкрто-порошко- 
вых^заводов, пимокатпых предприятий —  
на 70— 75 процент(>в. прессов по метал
лу —  менее чем на одну треть.

МЕТОДЫ РУКОВОДСТВА 
Чтобы использовать резервы, надо 

р у чш а ть  руководство артелямя. На со
брании были подвергнуты критике канце- 
лярско-бюрократпческпе методы работы 
правления облпромсовета.

Председатель правления облпромсове- 
га тов. Постнпв, его заместители ттГ До
кукин  и Яшдковскпй, а также п другие 
работники аппарата редко бывают в арте
лях, особенно отдаленных, положения дел 
на местах нс изучают, нс решают опера, 
тивно ряд важнейших производственных 
вопросов, а на многие серьезные сигналы 
с мест реагируют крайне медленно. Ноток 

’ оумаг из облпромсовета не уменьшается, а 
увеличивается,

В прошлом году из облпромсовета от
правлено в артели п сою,зы 242 постанов
ления. 1.256 телеграмм п 4.319 1шс.ем, в 
среднем по 20 документов в день. Разу
меется, что при таких условиях инжене
ры, техники и другие работники аппара
та вынуждены отсиживаться в канцеля
рии. редко бывают на предприятиях.

Председатель правления облпромсовета 
тов. Постнов был в прошлом году в 
4 районах, а в ряде районов он не бы
вал за все 10 лет своей работы на посту 
председателя. Главный инженер тов. До
кукин  был в прошлом году только в одном 
районе и в гор. Колпашево. Очень редко 
выезжает в районы .заместитель предсе
дателя по кадрам том. Жидковскин.

Острой критике была подвергнута на 
собрании работа облпромтехенаба и его 
руководптеля тов. Иванова. Председатель 
артели «Технохим» тов Шитов, предсе
датель артели «Обувщик» тов. Гаврилов, 
председатель артели «Победа» Парабель- 
ского района тов. Шигарев и другие в 
своих выступлениях отмечало серьезные 
недостатки в работе облпромтехенаба.

Руководители облпромтехенаба ограни
чивают свою деятельность лпшь распре
делением и реализацией нарядов, вопроса
ми технического снабжения и сбыта про
дукции почти не занимаются. Неудовлет
ворительно они занимаются и заготовками 
сырья.

Во многих артелях распространена 
практика выпуска второстепенных н'^пла- 
нируемых изделий. В артели «Новая 
жизнь» половину годового объема продук
ции занимают тарные ящпки, артель 
«Обувщик» изготовляет много рукавиц 
нерыночного фонда, а план пошива п ре
монта обуви не выполнила.

Руководителп облпромсовета в погоне 
за выполнением плана по выпуску ва
ловой продукции потворствуют этой вред
ной практике.

НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ
I I  и 12 февраля в областном лекто

рии проходи.то собрание актива работни
ков промысловой кооперации области. Со
брание обсудило доклад председателя 
правления облпромсовета тов. Поетнова об 
итогах ))аботы Втщюго съезда уполномо
ченных промысловой кооперации СССР п 
Второго съезда уполномоченных промыс
ловой кооперацпп РСФГР. Собрание опре
делило задачи промысловой кооперации 
области по увеличению выпуска тозаооз 
народного потребления п улучшению бы
тового обслуживания населения.

Промысловая кооперация с каяедым го
дом развивается. Увеличивается выпуск 
продукции, расширяется ее ассортимент, 
улучшается качество. В прошлом ro.iy 
выпуск продукции увеличился по сравне
нию с 1950 годом на 77.3 процента вме
сто 60 процентов, установленных на пе
риод пятой пятилетки. За истекшие четы
ре года пятой пятилетки пропзвэдство ме
бели увеличилось в 2.7 раза, чулочных 
и носочных изделий, швейных изделий, 
кожаной обуви, металлических кроватей—  
в 2 раза, извести— в 1,9 раза, пиломате
риалов —  в 1.6 раза, бельевого и верх
него трикотажа —  в 2,5 раза,' кон.дптер- 
ских изделий —  в 3 раза.

9то результат усилий тыслч работников 
промысловых артелей, новаторов нрои.ь 
Бодства. рационализаторов и изобретате
лен.

Вот что, например, рассказала участ
никам собрания председатель томской ар
тели имени 8-го марта тов Крымская:

—  За последнее время коллектив арте
ли освоил выпуск 20 новых моделей три
котажных изделий. Улучшилось качество 
продукции, повысилась производпте.ть- 
ность труда. 75 членов артели досрочно 
выполняли и перевыполгали свои пяти- 
летнне нормы. Мастер красильного цеха 
тов. Крадипов выполнил с начала пятой 
пятилетки 9 годовых норм, кетельщяца 
тов. Соколовская —  8. аверловщица
тов. Лисицкая, закоойщица тов. llonoea, 
трикотажницы тт. Клюева. Новикова, 
Иванова, швеи Земцева и Седова выпол
нили по 7 годовых норм.

В артели —  9 бригад отличного ка
чества продукции.

Артель досрочно выполнила годовой 
план в полном ассортименте изделий, а 
заданпе по прибылям перевыполнила.

Сейчас коллектив осваивает новые из
делия. В первом полугодии начинается 
серийное производство новых фасонов 
дамских, мужских и детских трпкогачс- 
ных изделий. Нынче артель впервые вы
пустит трикотажные изделия с начесом.

Примерно такие же результаты п у 
многих других артелей. Об этом рассказа
ли председатель артелп «Текстильщик» 
тов. Космаков, технорук артели «Профнн- 
терн» тов. Щеблыкин, технорук артели 
«Художественный промысел» тов. Афп- 
цинская и другие. Но многие предприятия 
не выполняют планов по производству из
делий в ассортименте, по выпуску но
вых изделий, росту производительности 
труда, снижению себестоимости продук
ции. Качество изделий многих артелей 
низкое. Большинство предприятий про
мысловой кооперации не обеспечивает вы
полнения задании по выпуску продукции 
для сельского хозяйства и особенно строи
тельных материалов.

Артели плохо используют огромные ре
зервы, которыми они располагают, во 
многих предприятиях в орглни.зацин про
изводства преобладает кустарщина, ни
зок уровень руководства артелями.

РЕЗЕРВЫ
Большинство ораторов подробно останав

ливалось на этом важнейшем вопросе. 
Так, например, председатель артели 
«Краснодеревец» тов, Абрамов заявил:

—  Hanie предприятие может вполне 
обеспечить потребность населения горо
да Томска и области в различной мебе,1и. 
И. несмотря на это, артель не выпо,1Ш1ла 
плана прошлого года. Развитие предприя
тия сдерживает сушильное хозяйство.

В а11тели нужно построить 6 новых 
сушильных камер. Если это будет сдела
но, то мы можем дать населению мебели 
в два-два с половиной раза больше, чем 
сейчас нам планируют.

Преподаватель Томского пединститута 
тов. Каргаполов указал на то, что арте
ли промкооперации имеют большие воз
можности и должны расширить прои.звод- 
сгво извести для колхозов.

Почти каз:дый выступающий, отмечая 
серьезные недостатки в работе своего 
предприятия, критиковал методы руковод. 
ства артелями, указывал на новые резер
вы для увеличения выпуска продукции, 
расширения ассортимента из.1елий, улуч
шения их качества и снижения себестои
мости. Об этом говорили председатель ар
тели «Верный путь» тов. Чураков, пред
седатель артели «Новая жизнь» тов. Зо
тов и другие.

Правление облпромсовета еще не доби
лось выполнения плана каждым предприя
тием. Например в прошлом голу из 131 
артели кооперативной промышленности 66 
не выполнили плана. Отстающие предпри-

Пятилетие Договора о дружбе, союзе и взаимной 
помощи между СССР и КНР

Торжественное заседание в Пекине
ПЕКИН, 13 февраля. (ТАСС). Сегодня 

В Пекине шютбялось торжественное собра
ние, посвященное 5-й годовщине со дня 
подписания Договора о дружбе, союзе п 
взаимной помощи между СССР п Китай
ской Народной Республикой.

В зале Хуайжэньтан. украшенном го- 
су.дарственными Флагами Китайской На
родной Республики и СССР, собрались 
представители общественных организаций, 
культурных кругов столицы, рабочие и 
служащие пекинских предприятий.

Под продолжительные аплодисменты 
присутствующих места в президиуме за
нимают председатель Центрального прав
ления Общества китайско-советской друж
бы Сун Цин-лин, председатель Постоян
ного комитета Всекитайского собрания 

I народных представителей Лю Шао-ци, 
] премьер Государственного совета Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лан, 
заместители председателя Центрального 
правления Общества китайско-советской 
дружбы Линь Бо-цюй. Го .Мо-жо, Ли Цзи- 
шень и другие руководящие деятели об-

в ы в о д ы
Внимание присутствующих привлекла 

выставка изделий местной и кооператив
ной промышленности. Зта выставка сви
детельствует о том. что предприятия мо
гу т  делать в большом количестве краси
вые, прочные и дешевые веща, выпускать 
различные продовольственные товары. Не
смотря на эго, кооперативная промышлен
ность области очень слабо удовлетворяет 

■ потребности населения.
Руководители облпромсовета не сумели 

мобилизовать всех работников кооператив.
I ной промышленности на увеличение вы
пуска продукции массового спроса, не при
дают значения социалистическому сорев
нованию за выполнение и перевыполне
ние норм выработки, за высокое качество 
выпускаемой продукции. Они не распро
страняют широко передовой опыт, нако
пившийся в ряде артелей.

Перед работниками кооперативной про
мышленности стоят задачи большой госу
дарственной важности. Новые условия 
требуют от руководителей облпромсовета 
значительно улучшить руководство пред
приятиями. мобилизовать всех трудящих
ся этой отрасли хозяйства на быстрейшее 
устранение всех недостатков. Необходимо 
в основу работы кооперативной промып!- 
ленности положить указания ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, данные в при
ветствии Второму съезду уполномоченных 
промысловой кооперации СССР, добиться в 
нынешнем году более полного удовлетво
рения запросов трудящихся области.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.
- □  □  □ -

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

„Огорчения новосела“
Под таким заголовком в Л : 23 газеты 

«Красное Знамя» была опубликована за
метка. в которой говорилось о том, что 
горисполком пе занимается благоустройст
вом нового городского поселка в районе 
станции Томек-П. Как сообщил нам заме
ститель пре.1седателя горисполкома тов. 
Воронин, в 1955 году в этом районе бу
дет построен водопровод, проведено улич
ное освещение и проложена новая радио
линия.

„Опасный участок“
По1 таким заголовком в 246 газеты 

«Красное Знамя» была помещена заметка^, 
в которой говорилось о том. что по узкой 
и извилистой Старо-Деповской улице 
г. Томска из-за быстрого движения тран
спорта опасно ходить. Как сообщают пз 
горкомхоза, сейчас на этой улице установ
лены ограничители скорости. В план ра
бот на 1955 год по улицам Транспортной 
и Старо-Деповской включено устройство 
тротуаров.

шества, мэр Пекина Пын Чжэнь, времен
ный поверенный в делах СССР в Китай
ской Народной Республпке Я. М. Ломакин 
и другие. Торжественное собрание открыл 
Го Мо-жо. Он подчеркнул, что глубокая 
дружба и тесная сплоченность народов 
Китая и Советского Союза не только спо
собствовали подъему экономики и куль
туры китайского и советского народов, но 
п укрепили лагерь мира, демократии и 
социализма и явились крупным вкладом 
в дело упрочения мира на Дальнем Во
стоке и во всем мире.

После вступительного слова Го Мо-жо 
были исполнены государственные гимны 
Китайской Народной Республики и СССР.

С докладом о пятой годовщине совет
ско-китайского Договора о дружбе, союзе 
и в.запмной помощи выступила Сун Цин- 
лин.

Затем на собрании выступил времен
ный поверенный в делах СССР в Китай
ской Народной Ресцубликс Я. М. Ломакин.

В заключение для участников торжест
венного собрания был дан большой кон
церт.

С П О Р Т

Первенство мира по скоростному .бегу 
на коньках для женщин
Римма Жукова—чемпион мира

Торжественное заседание по случаю 10-й 
годовщины освобождения Будапешта 

Советской Армией
БУДАПЕШТ, 13 февраля, (ТАСС), Се- 

годня здесь состоялось торжественное за
седание городского комитета Венгерской 
партии трудящихся, городского совета и 
будапештского комитета Отечественного 
народного фронта, посвященное десятой 
годовщине освобождения Будапешта Со
ветской Армией.

На заседании присутствовали первый 
секретарь ЦК Венгещ-кой партии трудя- 
щи.хся Матиас Ракоши. члены политбюро 
ЦК Венгерской партии трудящихся, чле
ны правительства, а также представители 
посольства СССР в Венгрии.

С докладом о десятилетии освобождения 
Будапешта Советской Армией выступил 
член ио.титбюро ПК Венгерской партии

трудяпшхся заместитель председателя Со
вета министров Венгерской Народной Рес
публики Иштван Хидаш.

Благодарный венгерский народ, сказал 
он, никогда не забудет, что столицу его 
родины освободили героические бойцы Со
ветской А р м и и . И м м ы  обязаны тем, что 
жители Будапешта могли встать на путь, 
ведущий к новой жизни, на победоносный 
путь народной демократии. Десятилетие 
освобождения Будапешта является не 
только радостным национальным праздни
ком, но и пра.здником вечной венгеро-со
ветской дружбы.

После торжественной части состоялся 
концерт, в котором приняли участие лу'ч- 
шие силы будапештских театров.

КУОПИО, 13 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в финском городе Куопио на катке Вяй- 
нелянниеми в присутствии 12 тысяч зри
телей продолжались соревнования на пер
венство мира по скоростному бегу на 
коньках среди женщин. В центре внима
ния публики попрежнему были советские 
екороходки. показавшие хорошую технику 
бега и выносливость-

Соревнования начались забегами на 
1.000 метров. Советские спортсмепки за
воевали на этой дистанции шесть первых 
мест. Лучше всех пробежала дистанцию 
со временем 1 мин. 40 .9 сек. Софья Кон
дакова.

В беге на 5.000 метров Римма Жукова, 
бежавшая в паре с Финской спортсменкой 
Э. Хуттунен. показала время 9 мин. 26,4 
сек. Третьей на этой дистанции была Та
мара Рылова (ее время 9 мин. 39,9 сек.).

После вручения призов за бег на этой 
дистанции диктор объявил, что звание 
чемпиона мира по скоростному бегу на 
коньках среди женщин завоевала совет
ская спортсменка Римма Жукова. Тысячи

зрителей ответили восторженными возгла
сами. По установившейся традиции глав
ный судья соревнований вруча«г Римме 
Жуковой золотую медаль чемпиона н 
увенчивает ее лавровым венком.

З в п и т  Государственный гимн Совет
ского Союза. Под бурные аплодисменты 
публики Римма Й1Укова совершает круг 
почета. В результате соревновании по ко
личеству набранных очков советские 
спортсменки завоевали первые три места.

На первом месте Римма Жукова —  
212,857 очка, на втором —  Тамара Ры
жова —  215.007 очка, на третьем —  
Софья Кондакова —  215.563 очка.

Четвертое место завоевала финская 
спортсменка 9. Хуттунен —  216,177 оч
ка.

Советские спортсменки В. Постникова, 
Р. Меньшова и Л. Селихова заняли 5, 6 
и 7 места.

В упорной борьбе на ледяной дорожке 
советские екороходки пз 15 медалей за
воевали 13 —  пять золотых, три сере
бряных и  пять бронзовых.

Международные лыжные состязания в Италии
РИМ. 12 фев1)аля. (ТАСС). Сегодня в 

Кортина д’ Лмпеццо продо.тжались между
народные Соревнования по лыжному спор
ту. Состоялись гонки на 10 ки.юметров 
для женщин. Нобе.дительницей вышла 
советская спортсменка Любовь Козырева, 
прошедшая дистанцию за 36 минут 57 се
кунд. Далее фннишировалп: Хиетамиес

(Финляндия) —  37 минут 16 секунд, 
Эдстрем (Ш веция) —  37 минут 28 се
кунд, Колчина (СССР)— 37 мпнут 31 се
кунда, Ерошина (СССР) —  37 минут 37 
секунд, Киеро (Финляндия) —  37 минут 
52 секунды, Каалесте (СССР) —  37 ми
нут 57 секунд. Масленникова (СССР) —  
38 минут 19 секунд.

Розыгрыш первенства города Томска по хоккею

Члены конгресса США о Денларации Верховного 
Совета СССР

ВАШИНГТОН, 12 февраля. (ТАСС), Ряд 
членов конгресса США, комментируя Дек
ларацию Верховного Совета СССР в со
держащееся в ней предложение об обмене 
парламентскими делегациями, указывает, 

■что этот обмен .может принести пользу.
Как сообщает вашингтонская газета 

«Стар», член палаты представителей Аль
берт (демократ, от штата Оклахома) зая
вил, что он был бы рад приветствовать 
членов парламента любой страны мира. 
Сенатор Грин (демократ, от штата Род-

.^йленд) указал, что американские кон
грессмены «должны внимательно изучить 
,)то предложение», т. е. Декларацию.

Член палаты представителей Клер 
Гофман (республиканка, от штата Мичи
ган), положительно оценивая предложе
ние об обмене парламентскими делега
циями, содержащееся в Декларации Вер
ховного Совета СССР, заявила: «Рус
ские могут много.чу научиться здесь, а 
мы могли бы еще большему научиться
там».

Розыгрыш первенства города Томск.т по 
хоккею с мячом во всех трех группах про
ходит в упорной борьбе команд за призо
вые мес’та.

В первой группе проюлжительное время 
! лидировали команды «Шахтера», «Дина- 1 МО» и первая команда политехнического 
; института. Встреча команд «Динамо» и 

«Шахтера» .закончилась победой динамов
цев со счетом 6 :3 . Сейчас в этой группе 
на первом месте остались первая команда 
политехнического института и комапда 
«Динамо», набравшие по б очков из 6 
возможных.

Последующие места занимают команды 
«Шахтера», «Торпедо», Дома офицеров, 
вторая команда-политехнического инсги- 
тута. Таблицу розыгрыша завершают 
команды «Локомотива» и «Спартака».

Во второй группе первое место занимает 
вторая команда «Торпедо», набравшая 8 
очков из 8 возможных. На втором месте—  
вторая команда «Шахтера» и на треть
ем —  команда инженерно-строительного 
института.

По группе юношей соревнования на 
первенство города подходят к  концу. Пер
вое и втопос места в розыгрыше уже опре
делены. Первенство и звание чемпиона го
рода по хоккею с мячом заслуженно завое
вала команда «Спартака», выигравшая все 
официальные встречи и набравшая 10 оч
ков из 10 возможных.

Как в министерстве юстиции США фабрикуются 
обвинения против лидеров компартии

ПЫО-ÍÍOPK. 12 Февраля. (ТАСС). 10 
февраля федеральный суд в Нью-Йорке 
вынужден был начать обсуждение вопроса 
о пересмотре «дела» 13 лидеров компар
тии США Б связи со скандальными при
знаниями профессионального «осведомптс- 
.1Я» Матусоу, которые ни печать, ни пра
вительственные органы не в состоянии 
.Замолчать. Установлено, что министерство 
юстиции имеет непосредственное отноше
ние к этому скандальному делу.

Как явствует из сообщении американ
ской печати, в 1952 году Матусоу сфаб
риковал под руководством представителей 
министерства юстиции США ложные по
казания против 13 лидеров компартии —  
Элизабет Флинн, Александр Трахтенб^'рг, 
Петтис Перри, Александр Биттлман. Вик
тор Джером. Лл^^берт Лэннон. Луис В^йн- 
сток, Арнпл*>1 Джонепн, Джекоб Майндл, 
.Уильям Уэйнстоун. Джордж Гарии, Кло- 
дия Джонс и Бетти Гаппст.

На основе Фальшивых показаний Ма
тусоу федеральный суд обвинит лидеров 
компартии в том, что они якобы пресле
довали цель «насильственного свержения 
американского правительства» и пригово
рил их К различным срокам тюремного 
заключения. В феврале этого года феде
ральный апелляционный суд утвердил

приговор, и 13 лидеров компартии США 
были заключены в тюрьму.

Сейчас в федеральный суд представлен 
документ с признаниями Матусоу, в кото
ром, в частности, говорится: «Когда я да
вал показания на суде по делу 13 комму
нистических лидеров, то защитник ска
зал: «За доллар вы с.телаете все». В то 
время я отрицал это. но он был прав». 
Как видно. Матусоу по.ткупилп, и он ок
леветал лидеров компартии по ук.1зке ми
нистерства юстиции США.

Вчера на суде выступил американский 
писатель Альберт Кан. приговоренный фе
деральным судом к  шести месяцам тю
ремного заключения за «неуважение к  
суду». Как уже сообщалось. Кан отказал
ся представить суду все документы, свя
занные с подготовляемым им изданием 
книги Матусоу «Лжесвидетель».

Кан заявил, что он предоставит в рас
поряжение печати и юридической компс- 
сип сената все эти документы и что кни
га «содержит .материалы, которые серьез
но затрагивают министерство юстиции». 
Он разъяснил, что требование предоста
вить эти документы в суд представляет 
собой «попытку министерства юстиции 
захватить этот материал и засекретить 
его. дабы предотвратить опубликование 
книги».

На втором месте —  первая юношеская 
команда «Динамо». Третье п четвертое ме
ста определятся только после встречи вто
рой команды «Динамо» и команды «Тру
да». Обе они имеют пока по 4 очка из 8 
возможных.

V
В прошедшее воскресенье в г. Томске 

на катке «Динамо» состоялась очередная 
встреча на первенство города по хоккею 
с мячом между лидерами розыгрыша —  
командой райсовета «Динамо» и первой 
командой политехнического института.

Уже на первых минутах нападающие 
команды института забивают мяч в водю- 
та динамовцев. Не прошло десяти мпнут, 
как счет вырос до 3 :0  в пользу команды 
института.

Игроки команды райсовета «Дина
мо» растерялись, вели игру неуверенно, 
слабо организовали защ;'ггу своих ворот.

С общим счетом 13:3 в пользу коман
ды политехнического института закончи
лась эта игра двух лучших команд горо
да. Крупное поражение команды рай
совета «Динамо» вполне закономерно. 
Нельзя выходить на игру без учета силы 
«противника». Нельзя строить игру толь
ко на отдельных сильных игроках. Надо 
помнить, что хоккей с мячом ко.тлектив- 
ная игра.

Об этом следует подумать динамовцам.
К. КОСТИН.

На кубок г. Томска по хоккею
13 февраля начался розыгрыш куока

города по хоккею с мячом среди юноше
ских команд. В розыгрыше принимают 
участие команды спортивных обществ 
«Медик». «Труд», «Торпедо», «Буревест
ник» , «Спартак» и две команды «Дина
мо».

Проведены первые встречи. Команда 
«Медика» выиграла со счетом 5:0 встречу 
у команды «Торпедо», первая команда 
«Динамо» со счетом 11:0 обыграла 
команду «Буревестника». а команда 
«Спартака» победила со счетом 6:3 
команду «Труда».

На кубок облпрофсовета

К англо-американским противоречиям 
на Ближнем Востоке

ЛОНДОН. 12 февраля. (ТАСС). Политика 
США на Ближнем Востоке, направленная 
на вытеснение Англии из этого района, 
считавшегося традиционным районом 
«английского влияния», вызывает раздра
жение в английских политических кругах. 
Все чаще английская печать выступает 
с разоблачениями американских происков 
в странах Ближнего Востока. Так, ежене
дельник «Нью стейтсмен энд нейшн», 
комментируя последние события на Ближ
нем Востоке, связанные с турецко-ирак
ским сговором относительно заключения 
военного союза, изобличает государствен
ный департамент США как  инициатора и 
оргашгзатпра этой сделки. Касаясь серьез
ных разногласий между странами —  чле
нами лиги арабских стран в связи с 
фактическим отходом Ирака от лиги, еже
недельник вынужден признать, что это 
является новым наступлением США на 
английские интересы. «Становится яс
ным, —  пишет еженедельник, —  что го
сударственный департамент одержал вто
рую победу на Среднем Востоке —  победу 
над Англией. После того, ка к  американцы

«урегулировали» в собственному удовлет
ворению иранскую проблему, они отколо
ли Ирак от лиги арабских стран и связа
ли его со своей новой группой военных 
сателлитов».

Еженедельник признает, что создавае
мый Соединенными Штатами так назы
ваемый «северный оборонительный ярус», 
т. с. военная группировка, в состав кото
рой США хотят втянуть Турцию, Иран, 
Прзк и Пакистан, имеет целью образо
вать «кольцо военно-воздушных баз» про
тив Советского Союза.

Теперь уже совершенпо ясно, заявляет 
«Нью стейтсмен энд нейшн», что «ва- 
кумм, образующийся после ухода англи
чан из Судана и Суэца, будет заполнен 
не арабской политикой, поощряемой и 
поддерживаемой Лондоном, ка к  на это на
деялись англичане, а открытым утвержде- 

; нием американской мощи».
«В 1945 году, —  пишет в заключе

ние еженедельник, —  Англия оттеснила 
Францию на второй план. Теперь же мы 
<ч1дим рядом с Францией, а Соединенные 
Ш таты держат руль в своих руках».

Начались игры на кубок облпрофсовета 
по хоккею с мячом. В розыгрыше прини
мают участие 9 профсоюзных команд, в 
том числе две команды «Шахтера», две 
команды политехннче1:кого инстатута, 
«Торпедо», завода режущих инструментов, 
завода «Томкабель», инженерно-строитгл1>- 
ного института.

— и  ...................—  • 11101111111

В первом круге наиболее интересной 
была встреча первой команды «Шахтера» 
и политехнического института. Пгра за
кончилась победой студенческой команды, 
сумевшей забить на последней минуте ре
шающий мяч.

Игры на кубок облпрофсовета продэлжа- 
ются.

Извещение
15 февраля, в 7 часов 30 минут ве -| энергии в мирных целях». Читает про

мера, в областном лектории состоится фсссор Ф. И. Вергунас. После лек- 
лекция на тему: «Применение атомной . цпи — кино.

Редактор 8  А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т. Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
15 февраля — «Порт-Артур».
Гб февраля — «На бойком месте».
17 февраля — «Свадебное путеше

ствие».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 15 

февраля — «Фаифан-тюльпан». Сеан
сы: 10, 11-55. 1-50, 3-45. 5-40. 7-35.
9-30. 11-25. Для детей — «Советские 
гимнасты в Риме», «Соломенный бы
чок», «Весенние мелодии», «Полкан и 
Шавка». Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 фев. 
раля. Большой зал — «Кто смеется 
последн:ш». Сеансы; 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6 30, 8-30. 10-30. Малый зал — 
«Гуси-лебедн», «Оранжевое горлышко», 
«Козел-музыкант», «Кронштадту 250 
лет». Сеансы: 10, 12, 2 «Поезд идет на 
Восток». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Клуб лменн Сталина. 15 февраля — 
«Фанфан-тюльпан». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Толгскому горпищекомбинату требу
ются: плотники-столяры, грузчики, сле
сари, электромонтеры, сварщики.

Обращаться; г. То.чск, улица Белин
ского. 58.

Требуется опытная мапгаиисгка.
Обращаться: Дом Советов,' 2-й этаж, 

комната 16.
Требуются преподаватели по машино

ведению. автомашинам и тракторам и 
электромонтер.

Обращаться: г. То.мск. улица Карла 
Маркса, 22, лесотехникум.

2 — 2
Томской конторе желдорпроекта тре

буются: автомехашткн. уборщицы и ра
дисты в изыскательские партии.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 2

Гр-н Лоскутов Леонид Афа.часьевич, 
проживающий в г. То.мске улица Олега 
Кошевого, 21-е. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Лоскутовой 
Елизаветой Игнатьевной, проживающей 
в г. То.мске, улица Олега Кошевого, 
21-е.

Дедо подлежит расомотоечию в 
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-1{а Корниенко Елизавета Алексан
дровна, проживающая в г. Толкке, ули
ца Шсвче:-гко. 22, дом 6. возбуждает 
дело о расторн-^ейИн брака с гр-ном 
1^рниепко Игорем Baa^льGíщчeм. про- 
живаюшл.м в г. Тохгске, улдйщ Иппо
дромная. 25. кв 1

Де-чо подлежит рассиотгению в на'^д- 
ном суде 3-го учасп;а Кировского рай
она г. Томска.
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